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Пролетараи всех стран, соединяйтесь!
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Шестая сессия Верховного Совета СССР
в  Большом Времлев<жом дворце работа

ет шестая сессия Верховного Ск)вета 
СССР. 8 фев|раля на раздельных заседа
ниях палат продолжалось обсуждение 
плана развития народного хозяйства и 
Государственного бюджета СССР на 1957 
год.

Депутаты в своих выст5шлениях го
рячо одобряют намеченную программу 
дальнейшего развития экономики и куль

туры страны, подчеркивая, что она от
вечает жизненным интересам народа. 
Одновременно они по-хозяйски анализи
руют результаты истекшего года, вскры
вают недостатки в работе промышлен
ности и сельском хозяйстве и указывают 
пути их исправления, вносят предложе
ния, направленные на у.гучшенпе работы 
Государственного' аппарата.

В С о в е т е  С о ю з а
Заседание 8 февраля

Преподавание неотделимо 
от воспитания

В решениях XX съезда КПСС поставле
на задача дальнейшего повышения каче
ства подготовки молодых специалистов с 
высшим и средним специальным образова
нием.

Наши вузы и  техникумы должны гото
вить не только хороших специалистов 
своего дела, но и людей высоких нравст

венны х качеств, активных общественни
ков, борцов за претворение в жизнь реше
ний Коммунистической партии и Совет
ского правительства. Вот почему так 
важно, чтобы с первых дней учебы в ву
зе или техникуме у мо*лодежи воспитыва
лось высокое чувство ответственности пе
ред Родиной, стремление ’ сознательно и 
настойчиво овладевать своей специаль
ностью, расширять свой политический 
кругозор.

Нужно всемерно повышать качество 
лекций и семинарских занятий, реши
тельно преодолевать элементы догматиз
ма и  школярства, которых еще немало в 
вузах и техникумах. Нужно добиваться 
того, чтобы лекции, семинарские и прак
тические занятия были связаны е 
жизнью, вызывали у студентов интерес к 
науке, желание полнее и глубже познать 
ее. В вузах Томска начата работа по пе
рестройке учебного процесса в связи с 
инструктивным письмом Министерства 
высшего образования. Однако эта работа 
пока ведется медленно. Еще очень многое 
следует сделать по ликвидации ненужно
го дублирования в преподавании, пере
грузки студентов, по совершенствованию 
учебных программ.

Существенным недостатком в деятель
ности вузов и техникумов является из
вестный разрыв между обучением и вос
питанием. В планах работы некоторых 
кафедр, в индивидуальных планах многих 
преподавателей отсутств.уют вопросы, свя
занные с воспитанием студенческой мо
лодежи. Некоторые преподаватели счита
ют, что воспитательную работу должны 
вести лишь руководители института или 
техникума, общественные организации и 
преподаватели общественных наук.

Обсуждая недавно вопрос и перестрой
ке учебно-воспитательной работы, уче
ный совет университета отметил, что в 
истекшем семестре политико-воспитатель
ная работа среди студентов была ослабле
на. На кафедрах редко обсуждались отче
ты преподавателей, прикрепленных к 
студенческим группам. Больше того, не
которые преподаватели, ссылаясь на не
обходимость борьбы со школярством и из
лишней опекой над студентами, ошибоч
но считали, что политико-воспитательная 
работа в группах не нужна. Ряд препода
вателей либерально относился к оценке 
знаний студентов, и не случайно некото
рые из нерадивых студентов пересдают 
экзамены по 2— 3 раза. Бывший студент 
радиофизического факультета Дедков сда
вал один экзамен даже пять раз.

На ученом совете университета говори
лось также о том, что преподавательский 
коллектив II общественные организации 
плохо используют разнообразные формы 
воспитательной работы среди студентов.

Ученый совет обязал профессорско-пре
подавательский коллектив университета 
усилить политико-воспитательную работу 
среди студенчества, повысить требова
тельность к студентам, добиваясь без
укоризненной дисциплины и высокой ус
певаемости.

Аналогичные недостатки в воспита- 
те.тьной работе отмечались на ученых со
ветах, посвященных перестройке препо
давания в связи с инс'^руктивным пись
мом Министерства высшего образования, 
в других вузах Томска. На ученом совете 
медицинского института приводились 
примеры, ноказывающие, что отдельные

преподаватели неправильно поняли это 
письмо, ослабив воспитательную работу. 
В институте участились случаи недис
циплинированности, и дирекция была вы
нуждена принять ряд административных 
мер. Несколько студентов было исключе
но из института.

Необходимо поднять активность всех 
преподавателей в воспитателыгой работе. 
Нужно добиться того, чтобы каждый пре
подаватель хорошо знал студентов, их ин
тересы, чутко реагировал на их запросы 
и нужды, был отзывчивым и вместе с 
тем требовательным. Необходимо уделить 
основное внимание воспитательной работе 
в учебной группе. Следует шире распро
странять опыт работы лучших студенче- 
.ских групп в многотиражной и стенной 
печати. В этом году вузовские многоти
ражные газеты, в особенности «За кад
ры» (политехнический институт) и «За 
медицинские кадры» (медицинский ин
ститут), значительно ослабили освещение 
вопросов воспитательной работы в сту
денческих группах.

Вопросы воспитания нужно чаще вы
носить на обсуждение коллективов кафедр, 
ученых советов, методических семинаров.

Важное значение в воспитании буду
щих специалистов имеет общение их с 
рабочими, ко.тхознпками. О том, насколь
ко это полезно, можно судить по резуль
татам совместного труда студентов с кол
хозниками в период уборки урожая.

Следует поддержать инициативу сту
дентов-университета, которые решили за
вязать дружбу с рабочей молодежью заво
дов резиновой обуви, режущих инстру
ментов и некоторых других предприятий.
А разве мало разнообразных общественно
полезных дел, которые с успехом может 
вести студенческая молодежь? Участие в 
агитационной работе в период избиратель
ной кампании, шефская работа в школах, 
детских домах, участие в благоустройстве 
города, помощь органам милиции в охра
не общественного порядка, организация 
шефских концертов —  это далеко не пол
ный перечень полезных, практических 
дел. Постоянно направлять на такие кон
кретные дела комсомольцев —  долг пар
тийных организации.

Недавно в Министерстве высшего об
разования СССР была отмечена ценная 
инициатива педагогического коллектива и 
общественных организаций Московского 
станко-инструментального института, су
мевших привлечь большое количество сту
дентов института к участию в содруже
стве с работниками производства. В 
свободное от занятий время студен
ты участвуют в разработке черте
жей ряда технических приспособле
ний, в оформлении технической до
кументации, в испытании новых прибо
ров, в рейдах по БРЖЗам предприятий. Со 
своими замечаниями и предложениями 
студенты выступали на районном слеге 
.молодых рацнона.тизаторов и изобретате
лей. Некоторые сами заня.тись разработ
кой рационализаторских предложений. 
Сейчас, напртаер, студенты разрабатыва
ют около 70 различных предложений.

Эта инициатива заслуживает горячей 
поддержки и широкого распространения. 
Участие в жизни предприятий безусловно 
окажет на молодежь самое положительное 
влияние, ведь большинство студентов —  
это недавние школьники, плохо знающие 
жизнь, иногда плохо представляющие 
будущую производственную деятельность.

Для нашей молодежи открыты светлые 
дороги в жизни. Ей многое дано. Нужно, 
чтобы на заботу Родины она отвечала от
личной учебой, активным участием в об
щественной жизни, с большим желанием 
готовилась к будущей практической дея
тельности. Долг преподавателей, партий
ных, комсомольских, профсоюзных орга
низаций вузов и техникумов— помочь ей в 
этом.

В 10 часов утра отврьшоеь заседание 
Совета Союза, на котором председатель
ствовал заместитель Председателя Совета 
Союза депутат В. П. Мжаванадзе. Первым 
выступает депутат Б. 3, Танасевский 
(Молдавская ССР), который останавли
вается на вопросах хозяйственного и 
культурного строительства своей респуб
лики. О высоких темпж  развития про
мышленности Молдавии свидетельствует 
непрерывный рост выпуска валовой про
дукции. Успехи,, достигнутые в сельском 
хозяйстве, позволили улучшить снабже
ние населения городов и промышленных 
центров республики мясом, молоком, ово- 
ща..ми и  другими продуктами.

Депутат Танасевский говорит далее о
некоторых неотлолшых вопросах разви- 1 единое целое.

вой и всеми другими республиками Сою
за».

В заключение своей речи депутат Ма- 
ту'лис поставил ряд воиросов, решение 
которых будет содействовать дальнейше
му развитию ЭКОНОШ1ВН Литвы. В част
ности, назрела необходимость расшире
ния энергетического хозяйства.

Депутат Н. Н. Органов (Ерасноярекий 
край) подчерюивает в своем выступлении 
важное значение вопросов, поставленных 
на обсуждение сессии, не только для 
текущего года, но и для всей шестой пя
тилетки. Он с удовлетворением отметил, 
что народнохозяйственный план и Госу
дарственный бюджет обсуждаются и рас
сматриваются на сессии одновременно.

тия городского хозяйства и промышлен
ности столицы республики —  гор. Еилги- 
нева.

Депутат Б. Ф, Аманова (Узбекская 
ССР) отмечает, что в плане развития 
народного хозяйства всесторонне учтены 
реальные перспективы дальнейшего ро
ста производительных сил братских со
юзных республик, обеспечивается даль
нейшее расширение их прав, развитие 
инициативы и самодеятельности, В те
кущем году государственные капитало
вложения в народное хозяйство респуб
лики возрастают на 90 мил.тионов руб
лей, причем средства направляются, 
главным образом, на завершение строи
тельства важнейших объектов. В два ра
за уве.тичивается объем жилищного 
строительства.

Слово предо-ставляется депутату 
Ю. Ю. Матулису (Литовская ССР). Он 
рассказывает об огромных изменениях, 
происшедших в Литве за годы советской 

! власти. О новой советской Литве, о ее 
достижениях, говорит тов. Матулис, 
очень выразительно написано в письме 
группы литовцев из Уругвая, недавно 
побывавшей в рсспуб.тике: «Мы своими 
глазами убеди.тись, что Литва, вступив 
в семью советского народа, выбрала са
мый правильный прпь, что наука, куль
тура и .тптература вырос.ти в условиях 
советской власти, как никогда раньше в 
исторни Литвы. Мы почувствовали на
стоящую дружбу между советской Лит-

Большое место в речи депр'тата Орга
нона было уделено вопросу использования 
резершов производства. Такие резервы 
имеются на каждом предприятии, в каж
дом городе и районе. В качестве примера 
он приводит завод самоходных комбайнов. 
В результате кооперирования с другими 
предприятиями Ерасноярска и улучшения 
организации пооизводства коллектив за
вода смог увеличить выпуск комбайнов в 
прошлом году до 8 тысяч штук вместо 
4.783, выпущенных в 1955 году. В 
этом году завод'даст уже 10 тысяч ма
шин. Уве.тичение выпуска комбайнов 
осуществ.тено на тех же площадях, без 
затраты средств на капитальное строи
тельство.

Депутат И. П. Бардин —  один из ста
рейших советских металлургов —  посвя
тил свою речь развитию черной метал
лургии. Высказав ряд замечаний о пла- 
шгровашш и организации строительства 
металлургических предприятий, академик 
Бардин дал анализ причин, приведших к 
удорожанпю стопмости чугуна,'выпускае
мого Череповецким заводом. Он подчерк
нул, что дл}Г повышения рентабельности 
этого предприятия как можно быстрее 
здесь должны быть построены мартенов
ский и прокатный цехи.

С.Л0В0 пол^шает депутат В. А. Амбар
цумян (Армянская ССР). X I съезд пар
тии, говорит он, обратил особое внимание 
на вопросы технического прогресса и 
внедрение новейших достижений науки.

Очень важно, чтобы каждое новое пред
приятие представляло содой шаг вперед 
Б качественном, техническом роете на
шего народного хозяйства. В организации 
таких производств большую роль. должны 
играть научные учреждения. Оратор 
останав.тивается на проблемах, над кото
рыми трудится коллектив научных ра
ботников Академии наук Арийской ССР.

Депутат Амбарцумян говорит затем, 
что органы перспективного планирования 
должны больше обращать внимания на 
комплексное использование сырьевых ре
сурсов, как на мощное средство сниже
ния себестоимости продукции.

Депутат В. Г. Кожевин (Еемеровская 
область) сказал, что шахтеры Еузнецкого 
бассейна выполнили план прош.того го
да и установленное правительством до
полнительное задание в размере четверти 
мил.тиона тонн угля.

Вместе с тем, в работе шахт Еузнец- 
кого багосейна есть еще много недостат
ков. В течение минувшего года уголь 
добывался неравномерно и комбинат не 
достиг установленного планом роста про
изводительности труда, на многих шах
тах не полностью использовалась техни
ка. Уголь Еузбасса дешевле угля, добы
ваемого во многих других бассейнах, но 
воетожности по снижению его себестои
мости еще далеко не исчерпаны.

Сейчас энергия шахтеров, говорит тов. 
Еожевин, направлена на максимальное 
использование имеющихся резервов. Боль
ше внимания развитию Еузбасса долж

ны уделять также планирующие органы 
и министерства. Плохо работают строи
тельные организации, подведомственные 
Министерству строительства предприятий 
угольной промышленности СССР.

Башкирия —  крап нефти. Поэтому 
представитель трудящихся ■ реепуб.тики 
депутат С. И. Кувыкин в первую очередь 
остановился на работе нефтяников. В 
1956 году они увеличили добычу горю
чего против 1955 года на 18,6 процента 
и заняли первое место в стране. Здесь 
добыто нефти в два раза больше, чем в 
царской России в 1913 году.

Успех в работе нефтяников стал воз- 
можньп! благодаря внедрению новой тех
ники, прогрессивной технологии, широ
кому развертыванию социалистического 
соревнования. Однако еще не полностью 
используются возможности в деле расши
рения геолого-поисковых работ и  разве
дочного бурения.

Тов. Еувыкин отмечает, что ряд воп
росов, связанных с развитием нефтяной 
промышленности в Башкирии, еще не 
решен. По его мнению, необходимо соз
дать единую строительную организацию 
и единую организацию по добыче и пе
реработке нефти.

На заседании Совета Союза Быступж.та 
также Министр строительства электро
станций СССР Ф. Г. Логинов, депутаты 
Г. А. Гегешидзе (Грузинская ССР), 
С. К. Тока (Тувинская автономная об- 
.тасть).

В Совете Национальностей
Заседание 8 февраля

Заседание Совета Национальностей на
чалось под председательством заместителя 
Председателя Совета Национальностей де
путата П. Г. Тычины.

Слово предоставляется депутату С. 0. 
Притыцкому (Белорусская ССР). Основное 
внимание в своей речи он уделил вопро
сам, связанным с развитием хозяйства 
западных областей республики — Брест
ской, Гродненской и Молодечненекой. За 
голы послевоенных пятилеток здесь про
ведена большая созидательная работа. Е 
концу второй послевоенной пятилетки 
•ва.товая продукция промышленности этих 
областей по свавнению с 1940 годом вы
росла в четыре раза. Мощность электро
станций за тот же период возросла почти 
в пять раз. Значительная работа продела
на и по подъему сельского хозяйства. За 
последние пять лет денежные доходы кол
хозов возросли почти в одиннадцать раз.

Депутат С. 0. Притыцкий говорит да
лее о необходимости ускорить строитель
ство некоторых предприятий в Молодеч- 
ненекяй области.

Депутат Д. С. Болсохоев (Бурят-Мон
гольская АССР) в своей речи отметил,

Вручение орденов и медалей СССР награжденным 
за успехи в сельском хозяйстве

•8 февраля в Большом Еремлевском 
дворце Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР Е. Е. Ворошилов вру
чил ордена и медали колхозникам и кол
хозницам, работникам МТС, партийным и 
советским работникам, деятелям сельско
хозяйственной науки, награжденным за 
успехи в сельском хозяйстве.

Указы Президиума Верховного Совета 
СССР зачитал Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин.

Ордена Ленина вместе с золотьгаи ме
далями «Серп и Молот» вручены Ге
роям Социалистичеекого Труда председа
телю ко.т.хоза «Россия», Ново-Александ
ровского района. Ставропольского края, 
Н.̂  Ф. Лыскнну и председателю колхоза 
«Еоммунистический маяк», Аполлонского 
района. Ставропольского края, А. В. Чух- 
но.

^Ордена Ленина ■ вручены секретарю 
ЦЕ ЕПСС Н. И. Беляеву, министрам 
СССР И. А. Бенедиктову, В. В. Мацке
вичу, министрам РСФСР П. И. Морозову, 
Н. Э. Прощунину, Т; А. Юркину, перво
му секретарю Ставропольского крайкома 
ЕПСС И. Е. Лебедеву, первым секрета- 
рл.м обкомов ЕПСС: Новосибирского —  
Б. И. Дерюгину, Башкирского —  С. Д. 
Ишатьеву, Ростовского —  Н. В. Еисе- 
леву, Хакасского —  В. И. Еолпакову, 
бывшему первому секретарю Иркутского 
обкома ЕПСС, ныне первому секретарю 
Тульского обкома ЕПСС А. И. Хворосту- 
хину, второму секретарю Башкирского 
обкома ЕПСС 3. Н. Нуриеву, секретарю 
ЦЕ ВЛЕСМ А. Я. Шелепину, Председа
телю Совета Министров Башкирской 
АССР В. Г. Набиуллину, бывшему пред
седателю исполкома Московского област
ного Совета депутатов трудящихся, ныне 
председателю Государственного комитета 
Совета Министров СССР по вопросам

труда и заработной платы А. П. Волкову, 
председателю исполкома Московского об
ластного Совета депутатов трудящихся
H. Ф. Игнатову, председателю исполкома 
Ростовского областного Совета “депутатов 
трудящихся А. В. Басову, председателям 
колхозов А. П. Чеховскому, Г. Т. Чума
кову, директору МТС В. Я. Соболеву, 
комбайнеру В. И. Еирилловой, директору 
завода М. А. Ферину, ответственным ра
ботникам аппарата ЦЕ ЕПСС В. П. Мы- 
ларщикову, А. С. Шевченко.

Ордена Трудового Ерасного Знамени 
вручены Министру хлебопродуктов СССР
I .  Р. Еорнлнцу, Министру автомобильно
го транспорта п шоссейных дорог РСФСР 
Ф. В. Еалабухову, первым секретарям 
обкомов ЕПСС: Иркутского —  Б. Н. Еобе- 
леву. Тюменского —  В. В. Еосову, Ее- 
меровского —  С. М. Пилплец, Еурганско- 
го —  Г. Ф. Сизову, бывшему первому 
секретарю Тюменского обкома ЕПСС, ны
не первому секретарю Еалининского об
кома ЕПСС —  Ф. С. Горячеву, бывшему 
первому секретарю Чкаловского обкома 
ЕПСС, ныне председателю нсполкома 
Ивановского областного Совета депута
тов трудящихся —  П. Н. Еорчагину, 
Председателю Президиума Верховного Со
вета Башкирской АССР —  Ф. 3. Загафу- 
ранову, секретарю ЦЕ ВЛЕСМ— В. Е. Се- 
мичаствому, секретарям райкомов ЕПСС 
Л. Г. Галимову, Р. X. Хабибуллиной, 
председателям колхозов Ф. М. Гринько, 
С. Ф. Шепетко, главному агроному МТС 
М._̂ 3). Андриановой, колхознице Н. В. 
Зайцевой, заместителю директора по 
научной части Донской опытной селек
ционной станции масличных культур 
Л. А. Жданову, ответственным работни
кам аппарата ЦК ЕПСС П. Е, Дорошен
ко, Ф. С. Крестьянинову, В. М. Чураеву.

Среди получивших орден «Знак Поче
та» секретарь Горно-Алтайского обкома

ЕПСС М. Ф, Саруева, директора МТС 
В. А. Гальченко, М. Ф. Тимашева, глав
ный агроном МТС Д. Л. Нестеров, быв
ший председатель исполкома Баймакского 
районного Совета депутатов трудящихся, 
ныне слушатель ВПШ при ЦЕ ЕПСС 
X. В. Ахмадеев, профессор Омского сель
скохозяйственного института им. С. М. 
Кирова А. Д. Ензюрин, директор Шад- 
рлнекой селекционной опытной станции 
Т. С. Мальцев, колхозник Ф. К. Еучу- 
меев, заведующий отделом Красноярского 
крайкома КПСС С. И. Черников. Медаль 
«За трудовую доблесть» в.ручена зоотех
нику колхоза Еызыл-Мааны, Кош-Агач- 
ского аймака, Горно-Алтайской автоном
ной области, М. Е. Таба.дяковой.

От имени награжденных секретарь ЦК 
КПСС Н. И. Беляев выразил глубокую 
благодарность Партин и Правительству 
за высокую оценку их труда в деле все
народной борьбы за крутой подъем сель
ского хозяйства. Он заверил, что все на
гражденные полученную награду воспри
нимают как обязательство перед партией, 
народом, самоотверженно трудиться для 
счастья советских людей, во имя торже
ства коммунизма.

Тов.^К. Е. Ворошилов от в>сего сердца, 
от всей души  ̂ поздравил передовиков 
сельского хозяйства, партийных и совет
ских работников, отмеченных высокими 
наградами, пожелал им здоровья, успехов 
в ЖИ31Ш, труде. Он подчеркнул, что тру
диться для нашего народа как в сель
ском _^хозяйстве, так и в промышленности—  
это благородно и почетно. Дальнейшие 
успехи в развитии сельскохозяйственно
го производства будут способствовать 
росту материального благосостояния тру
дящихся, укреплению нашего социали
стического государства.

(ТАСС).

что забота о человеке красной нитью про
ходит в проекте народнохозяйственного 
плана на 1957 год. Депутат рассказы
вает, что в городах, рабочих поселках и 
селах республики сейчас широко осущест
вляется строительство жилых домов, ком
мунальных предприятий, школ, медицин
ских учреждений, магазинов, столовых. В 
Улан-Удэ и других городах развернулось 
строительство индивидуальных жилых до
мов. Однако этому мешает плохая органи
зация розничной торговли строительными 
материалами.

Депутат Болсохоев сказал далее, что в 
республике имеются огромные возможно
сти для развития овцеводства. Республи
канские советские и партийные органы, 
колхозы, совхозы и МТС поставили зада
чу —  в I9 6 0  году уве.тичить по сравне
нию с 1956 годом поголовье овец почти 
в два раза, иметь в стаде до 90 процен
тов тонкорунных и полутонкорунных 
овец.

Слово предоставляется депутату П. П. 
Иноземцеву (Еазахская ССР). Он отмеча
ет, что, хотя шахтеры Еараганды в ис
текшем году добыли угля на 12,6 про

цента больше, чем в 1955 году, развитие 
Еарагандинского угольного бассейна от
стает от предъявляемых к нему требова
ний. Тов. Иноземцев подробно разбирает 
причины, сдерживающие развитие угле
добычи в Еазахстане. Одной из таких 
причин является то, что одновременно 
строится бо.тыпое число шахт и разрезов. 
Это ведет к замораживанию государствен
ных средств, к затяжке ввода в эксплуа
тацию новых предприятий.

Оратор говорит о необходимости боль
шего внимания к развитию Экибастузско- 
го района, располагающего богатейшими 
запасами каменного угля.

Депутат Д. М. Мамуладзе (Аджарская 
АССР) рассказывает о самоотверженном 
труде колхозников, рабочих совхозов и 
специалистов сельского хозяйства своей 
республики. Южное солнце, субтропиче
ский климат и плодородная почва созда
ют благоприятные условия для широкого 
развития в Аджарии производства чая, 
цитрусовых, винограда, табака.

В ответ на Обращение Центрального 
Еомигета ЕПСС и Совета Министров СССР 
трудящиеся Аджарии взяли обязательства 
в 1957 году сдать государству не менее 
21 тысячи тонн сортового зеленого чай
ного листа, 300— 350 мил.тионов штук 
цитрусовых плодов, намного увеличить 
урожайность табака и других культур, 
повысить продуктивность животноводства.

Тов. Маму.тадзе говорит о том, что Ми
нистерство тракторного и сельскохозяйст-' 
венного машиностроения должно более 
энергично заниматься созданием спе
циальных машин для механизации сель
скохозяйственных работ в субтропических 
районах.

Депутат Д. 3. М. Магомаев (Азербай
джанская ССР) в своей речи отметил, что 
почти все вопросы, поставленные респуб
ликой, нашли отражение в представлен
ных на утверждение сессии проектах 
плана и бюджета на 1957 год. Он гово
рит о необходи-мости ускорить строите.ть- 
ство промышленных предприятий Азер
байджана. Десять лет строило Миниетер-

(Окончание на 2-й стр.).
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Михаил Алексеевич 
РАКСВ —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№ 36.

Сергей Иванович 
КУХТЕРИН —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 37,

Ольга Яковлевна 
КРАМСКАЯ —

кандидат в депутаты 
Томского 'областного Совета 
по избирательному округу 

Ма 38.

Федор Дмитриевич 
ЛЕМЕШЕВ —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№ 39.

Таисия Николаевна 
ВИТУШКИНА —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному ощзугу 
№  4 а

Василий Арсентьевич 
МОСКВИН —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 4JL

'Г-'t

Ш'

Юлия Васильевна 
ЩЕПИНА —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

ПО избирательному оиоугу 
№ 42.
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Шестая сессия Верховного 
Совета СССР
(Окончание. Начало на 1.й стр.)

ство черной металлургии (Х!СР Сумгаит- 
ский трубопрокатный завод и, наконец, 
ввело его в эксплуатацию, не закончив 
строительство одного из основных цехов. 
Это привело к разрыву производственного 
цикла, вызвало встречные перевозки, что 
удорожает продукцию. Министерство хи
мической промышленности и Министерст
во строительства предприятий металлур
гической и химической промышленности 
СССР крайне медленно ведут строитель
ство завода синтетического каучука.

В заключение тов. Магомаев заверяет 
депутатов, что трудящиеся Азербайджана 
умножат свой вклад в созидательный 
труд советского народа по строительству 
коммунизма в нашей стране.

Выступает представитель Горно-Алтай
ской автономной области депутат И. И. 
Тухтубаев. План развития народного хо
зяйства и Государственный бюджет на 
1957 год, говорит он, безусловно найдут 
единодушную поддержку всего советского 
народа, еще сильнее воодушевят трудя
щихся страны на досрочное выполнение 
заданий шестой пятилетки.

Рассказав о больших успехах мастеров 
сельскохозяйственного производства гор
ного Алтая, оратор останавливается на 
перспективах дальнейшего развития эко- 
нмшки и культуры области. Он критику
ет Министерство лесной промышленности 
СССР, которое плохо использует лесные 
богатства Алтая.

Тов. Тухтубаев говорит также, что в 
области имеются ■ большие резервы для 
разведения скота, и ставит вопрос о соз
дании здесь животноводческих и овцевод
ческих совхозов.

Первый заместитель Министра электро
станций тов. А. С. Павленко посвятил 
свое выступление вопросам развития 
энергетики. Он сказал, что в 1956 году 
влектростанции Министерства выработали

141 миллиард киловатт-часов электро
энергии —  в четыре раза больше, чем в 
1940 году. В результате заметно улучши
лось электроснабжение промышленности, 
транспорта, городского и сельского хозяй
ства. Примечательно, что в минувшем го
ду установленная мощность электростан
ций увеличилась на 19,5 процента, а 
число рабочих лишь на 0,6 процента.

'Касаясь вопросов капитального строи- 
ге.льства, тов. Павленко сообщил, что в 
текущем году около 60 процентов капи
таловложений направляется на пусковые 
объекты и на завершение работ на объек
тах, уже введенных в действие.

В заключение тов. Павленко подчерк
нул, что развитие промышленных рай
онов должно тесно увязываться с разви
тием энергетики.

Депутат Г. Е. Буркацкая (УССР) рас
сказывает о достижениях колхозников 
сельскохозяйственной артели имени Хру
щева Перкасскоп области. В этом году 
здесь получен урожай зерновых 26,7 
центнера с гектара. В животноводческом 
хозяйстве достигнуты показатели, наме
ченные на 1960 год. Доходы колхозни
ков по сравнению с прошлым годом резко 
возросли.

Далее тов. Буркацкая говорит, что кол
хозы Черкасской области выращивают 
много овощей и фруктов, однако сбыт 
продукции доставляет немало хлопот. Пла
нирующим органам и Министерству про
мышленности продовольственных товаров 
СССР нужно предусмотреть расширение 
сети перерабатывающих предприятий и 
складских помещений, чтобы уменьшить 
потери урожая.

На вечернем заседании выступили так
же депутаты В. И. Аугустинайтис (Ли
товская ССР), В. X. Вырдылин (Якутская 
АСЖР), А. М. Лабахуа Цбхазская АС(]Р).

(ТАСС),

Х.ЛРЬКОВ. Па гршсгориоч заводе 
тени  Орджоникидзе проведопгл боль

шие раб01ы но >ie\ciHHiauiiii upon шодст- 
па Все процессы сборки двигате.тси и 
траьторов ирои,?водя1ся па гонгсисрах.

В шестом пята тетке :апод выпустит 
тракторов шачитстыю бо шшс, чем за 
npoiii.ioc пяттотне.

Па сшпгке. иоточио-коивенериая сбор
ка уннверсалы1Ы\ пропашных тракторов 
«ДТ-14>.

{Фогих,)01111ка ТАС С).
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0 ПРИГЛАШЕНИЙ МАРШАЛА СОВЕТСКОГО СОЮЗА Г. К. ЖУКОВА В БИРМУ
Правительство Бирманского Союза при

гласило Маршала Советского Союза Г. Е. 
Жукова посетить е 10 по 15 февраля

1957 года Бирманский Союз.
Маршал Г. Е. Жуков принял приглаше

ние правительства Бирманского Союза.

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ ОБПАСТНОГО СОВЕТА

f//u" S & lllll

Около доски со списками принятых в 
институт было многолюдно и тесно, и 
подошедшей девушке пришлось поднять
ся на цыпочки, чтобы из-за плечей и 
голов* разыскать нужный лист. Вот чет
ким шрифтом напечатаны ее фамилия и 
имя: Тюменцева Еонструада Георгиевна.

Ада знала, что по количеству баллов 
она должна пройти по конкурсу, но, 
увидев свою фамилию в списке, все-такн 
почувствовала волнение. Сбылась ее меч
та, она стала студенткой Томского поли
технического института. Теперь скорее 
написать письмо, нет, послать телеграм
му домой, обрадовать родных.

В короткой жизни Тюменцевой было 
немного таких значительных дней, как 
сегодняшний: это дни, когда ее приняли 
в комсомол и когда вручили аттестат 
зрелости. ^

Девушка быстро прошла по длинному 
коридору, открыла тяжелую резную 
дверь и вышла на проспект нм. Тимиря
зева, освещенный солнцем, полный шума 
и движения. С новым чувством оглядела 
она массивные корпуса институтских 
зданий, затененные листвой густо раз
росшихся деревьев. Теперь это ее . ин
ститут, здесь она проведет пять лет.

Все, что еще вчера казалось самым 
важным —  приемные экзамены, оценки, 
связанные с этим волнения, —  куда-то 
отодвинулось. Теперь Ада думала о бу
дущем, о том, как сложится ее студенче
ская жизнь. Потом мысли перенеслись 
домой. Отца у Ады нет, он погиб на 
фронте в годы Отечествешой войны. 
1!ать и брат Анатолий, школьник, _ бу
дут скучать без д*ее.«

1ду кто-то подхватил под руку, рядом 
раздались веселые голоса, смех. Это бы
ли девушки и ребята, сдававшие вместе 
с ней экзамены, среди них и земляки- 
барнаульцы.

—  Поздравляем,— налеребой говорили 
они. —  На телеграф, конечно? Пойдем 
вместе.

Ада тоже поздравила новых студентов, 
с това1рища.чи ей стало радостно и легко. 

*»*
За Д.ТЖННЫМ столом в лаборатории ана- 

лнличесЕОЙ химии работает несколько 
студентов. Ореди них— Ада Тюменцева. 
Из маленькой пробирки она пипеткой на
бирает прозрачную жидкость, переливает 
ее в колбу, смешивает е серной кисло
той, внимательно рассматривает жид
кость на свет. В колбе появляется белый 
осадок. Хорошо. Значит, реакция пока
зала, что в растворе присутствует кати
он бария.

Еачественный и количественный anai: 
ЛИЗ, который проводят студенты, —  
очень кропотливое дело, требующее мно
го времени, терпения и настойчивости. 
И после лекций девушки подолгу сидят 
в лаборатории, производя анализ.

—  Ты что, все сделала? —  тихо 
спрашивает Лида Ермолаева Еонетруаду, 
видя, что та складывает тетради и книги.

—  Нужно идти, договориться о зав
трашней лекции в общежитии.

Лида понюиюще кивает головой. Ведь 
Тюменцеву выбрали политруком в жх 
большом общежитии, в котором живет 
более тысячи человек. Работы у нее не
мало: нужно организовать лекции и бе- 

' седы, выпуск стенных газет, следить за

Вести из лесп4?омхозов
ИВАРТАЛЬНЫЙ П Л А Н ^

К  2 5  МАРТА
(Беседа с директором Бакчарского 
леспромхоза тов. Верхорубовым)

Еолле1о т в  леспро5Гхоза горячо поддер
жал Обращение карело-финских лесоза
готовителей —  шире развернуть социа
листическое соревнование за досрочное 
выполнение плана лесозаготовок 1957 
года и решил завершить годовой план 
лесозаготовок к  25 декабря. Подольский 
лесопункт обязался дать сверх годового 
плана 4 тысячи кубометров леса, а Ан- 
да)рминский и ЗахароБский —  по 3 ты 
сячи кубометров древесины.

Сейчас на лесопунктах и мастерских 
участках леспромхоза развернулось со
циалистическое соревнование за достой
ную встречу дня выборов в местные Со
веты депутатов трудящихся. Решено за
кончить квартальный план к 25 марта.

ПЛАН ЯНВАРЯ  
ВЫПОЛНИЛИ ДОСРОЧНО
На далеком таежном мастерском участ

ке Еорджа Песчанинского лесопункта 
Еолпашевского леспромхоза по почину 
москвичей развернулось соревнование за 
досрочное выполнение плана второго года 
шестой пятилетки. Лесозаготовители уча
стка решили закончить годовой план за
готовки древесины в 7 ноября 1957 года 
и до конца года дать дополнительно 
5 тысяч кубометров деловой: древесины. 
■ Мы обязались увеличить комплексную 
выработку на одного рабочего до 3,5 ку
бометра в день, снизить себестоимость 
кубометра леса на 3 процента против 
плана.

Январский план наяп коллектив 
выполнил досрочно и до конца меся
ца заготовил почти 850 кубометров дре
весины сверх плана.

A. ШИКАЛЕВ, 
старший мастер участка.

К. ЮШКОВ, 
раскряжевщик.
B. БЕЛОНЮК, 

машинист лебедки ТЛ-5.

2 .4 0 0  КУБОМЕТРОВ  
ЛЕСА СВЕРХ ПЛАНА

Лесозаготовители Тегульдет(^го райо
на, соревнуясь в честь выберов в местные 
Советы, стремятся дать как можно боль
ше леса Родине. Досрочно завершив ян
варский план, коллектив Тегульдетского 
леспромхоза дал 2.400 кубометров древе
сины сверх задания. Справился с планом 
Средне-Чулымский леспромхоз. Тружени
ки Берегаевского сплавнюго участка на
метили к 3 марта сплотить 60 тысяч 
кубометров леса вместо 53 тысяч кубо
метров по плану и сформировать 3 плота 
с полной оснасткой. Выполняя взятое 
слово, бригады тт. Д.митриева, Белоусова, 
Дергунова выполняют сменные за1дання 
на 150— 170 процентов.

Шлд ^ в 2иг работает учееяхае Топжсяа,

ш ш

ш

______г

НА АЛТАЙСКИХ  
ЛЕДНИКАХ
На протяжении многих лет 

•ученые Томского государственно, 
го университета ведут исследова
ния алтайских ледников. В 
прошлом году алтайская ледни-

■ .А ♦
ковая экспедиция под руководст. 
вом профессора М. В. Тронова с 
участием назгчных работников 
кафедр петрографии, историче
ской геологии и палеонтологии

Б е с х о з я й с т в е н н о с т ь  
и б е з ы н и ц и а т и в н о с т ь

Б у д ет  м астерская  
для школы

Трудящиеся села Еривошеино проявля
ют большую заботу о школах.

В истекшем, 1956 году силами общест
венности райцеетра для средней школы 
был выстроен большой физкультурный 
зал^ Еривошеинская МТС передала для 
этой школы самоходный комбайн, а Ры- 
баловсря МТС —  трактор АТЗ-НАТИ. В 
ближайшее время здесь начнут работать 
курсы комбайнеров и кружок трактори
стов для учащихся.

Но в школе нет специального помеще
ния для занятий по труду и слесарному 
делу. И снова на помощь средней школе 
пришла общественность. Еоллективы Ери. 
вошеинской МТС, «Заготзерно», конторы 
связи, отдела культуры вывезли 150 ку
бометров строительного леса. Сейчас ве
дется строительство мастерской. В ней 
разместятся столярный и слесарный цехи, 
комната для занятий кружков.

работой красного уголка. В их малень
кую комнатку постоянно приходят сту
дентки с разными вопросами к политруку.

Ноза|Ди остался первый год учебы. Ада 
с подругами часто вспоминает, как труд
но было нов1ичкам освоиться' в институ
те. Прочитают в расписании, что лек
ция будет в «малой химической» или 
«большой физической» аудиториях, а где 
они —  не знают. Пока расспросят да 
разыщут —  В1ремени немало пройдет. 
Нелегко было привыкать конспектиро
вать лекции, самостоятельно работать над 
различной литературой. Иногда, сидя ве
чером над книгой, устав после напря
женного дня, Ада думала: наверное, мне 
этого не оси.лжть...

Но в такие минуты она вспоминала 
школьную преподавательницу химии 
Марию Павловну. Учась в восьмом клас
се, Ада нередко жаловалась матери:

—  Ну, что Мария Павловна от мен^ 
хочет? Рассказываю то, что в учебнике 
есть, —  ей- мало. Почитай, говорит, ли
тературу. Такая требовательная...

—  Раз больше требует, значит, .верит, 
что ты способна на большее, —  отвеча
ла мать, —  не обижаться надо, а рабо
тать.

Ада начала читать много литературы 
по химии, записалась в химический кру
жок и по-настоящезгу увлеклась этой 
наукой. Здесь-то у нее и зародилась 
мысль стать инженером-хизшком.

Вспошная это. Ада упрямо встряхи
вает головой, —  работать надо! И она 
снова погружается в сложные химиче
ские формулы.

Все экзамены она сдает только на 
«хорошо» и «отлично».

На втором курсе, в 1955 году в жиз
ни тов. Тюзшнцевой произошло новое 
большое событие. Еоллектжв факультета 
выдвинул ее кандидатом в депутаты об
ластного Совета.

Хороши.ми, теплызш словами говорили 
о ней преподаватели и студенты на соб
рании. С собрания Ада вышла взволно
ванная. Хотелось все обдумать, разо
браться в своих мыслях и чуитвах . Еа-

Еолхоз имени Еирова расположен в 
пойме Оби, в двенадцати километрах от 
районного центра Еривошеино. Артель 
имеет хорошие условия для развития жи
вотноводства. Обширные пастбища, отлич
ные заливные сенокосные угодья создают 
возможность обеспечить скот разнообраз
ными корзгами в течение всего года. При 
разумном ведении общественного животно
водства, и в первую очередь молочного, 
можно сделать его источником больших 
доходов артели. Но дела с развитием жи
вотноводства в колхозе обстоят плохо. 
Виной этому —  бесхозяйственность, недо
оценка этой важной отрасли со стороны 
правления колхоза и его председателя 
тов. Сагеева.

Вот как в колхозе организовано содер
жание дойного стада.

Молочно-товарная ферма расположена 
на центральной усадьбе колхоза в д. Пер
шило. 75 коров и маленькие те.лята раз
мещены в нескольких старых, примитив
ных постройках. Одно из помещений для 
скота, построенное 3 года назад, до сих 
пор стоит без крыши. Зимой в нем хо
лодно, гуляют сквозняки. Новых жи- 
вотнонодчесиих помещений колхоз не 
строит, хотя нужда в них огромная.

На ферме нет элементарного порядка. 
В помещениях сыро, душно, двери едва 
держатся на ржавых петлях, подпирают 
их полбнья1Ми и досками, чтобы не от
крывались настежь.

Запаса кормов на ферме net, силос 
подвозится с большими перебоями и по 
2— 3 воза в день вместо 7. Еорма не 
взвешиваются, расходуются без учета.

Возле самой фермы находится силос
ная яма. Доярки сами могли бы без хло
пот брать силос и сразу давать его коро
вам, но Я5га находится под снегом. Заве
дующий МТФ Дюберцев, крепкий, здоро
вый мужчина, в ответ на требования доя- 
.рок беспомощно разводит руками:

—  И рад бы дать этот силос скоту, 
да вот никак не найду человека, чтобы 
открыть силосную яму.

Трудно придумать более нелепое объяс
нение —  в колхозе 140 трудоспособных 
колхозников, да н сам заведующий не пе
регружен работой.

Беспечность и бесхозяйственность' за
ведующего МТФ Дюберцева поразительны. 
Нельзя без возмущения смотреть на то, 
как доярки, прежде чем попасть в поме
щение к коровам, убирают от дверей 
сложную систему подпорок из досок и 
поленье"в. А ведь всего-то нужно к две
рям прибить «вертушку»! Почему не сде
лать?

—  Плотник занят. —  спокойно объяс
няет Люберцев.

И невдомек ему, что эту пустяковую 
работу он может сделать сам.

Новорожденных телят на ферме поме
щают в телятник с двумя широкими ок
нами. Щели в рамах не замазаны, в окна

КЗ.Я это ответственная и почетная обя
занность —  быть депутатом! И это до
верие оказали ей, студентке-второкурсни- 
це, преподаватели и студенты. Думая о 
них —  своих товарищах-студентах, всег
да бодрых, веселых, с такой уверенно
стью смотрящих в будущее,— Ада нево.дь- 
но вспомнила рассказы о жизни студен
чества до революции, которые ей прихо
дилось читать и слышать от очевидцев.

Кто мог раньше получить высшее об
разование? В большинстве случаев сын
ки «власть тгущих» —  чиновников, по
мещиков, фабрикантов. А если попадали 
в университет или институт дети бедно
ты, то на какое тяжелое, безрадостное 
существование были они обречены. Сня
тый у хозяев угол, беганье в любую по
году, на любое расстояние на уроки, да
ваемые за гроши богатым лентяям, по
стоянное недоедание, пренебрежительное 
отношение части профессоров и богатых 
студентов к «кухаркиным детям». Вспо
минались Аде рассказы о студентах, до
веденных постоянной нуждою до само
убийства. А сейчас в кашиталиетжче- 
ских страяах? Ада не раз читала, что 
многие студенты днем учатся, а вечером 
работают официантами или моют посу
ду Б ночных ресторанах, продают газеты. 
Впереди же перспектива: получить дип
лом и пополнить армию безработных.

И когда всподгнишь об этом, какой 
светлой и счастливой кажется жизнь на
ших студентов.

С этими мыслями Ада вошла в обще
житие. В вестибюле девушки разбирали 
почту, на лестничной площадке около 
свежей стенной газеты несколько сту
денток смеялись над карикатурой, дело
вито пробегали с кухни дежурные с чай
никами. Девушки с коньками через пле
чо собирались на каток. На всех пяти 
этажах, каж всегда, было оживленно и 
весело.

Дида Ермолаева смотрит на лежащий 
перед ней узор, и под ее пальцами по
степенно расцветают яркие лепестки 
цветка, В свободное время, рва с удовояь-

дует, телята простывают. С осени и в 
правлении артели, и среди доярок шел 
разговор о том, что надо бы замазать эти 
щели в окнах телятника, утеплить его. 
Говорили много. Но лишь когда пал в ян
варе от воспаления легких теленок, одна 
из доярок замесила глину и буквально за 
по.дчаса замазала окно. А разве нельзя 
было этого сделать раньше?

Распорядок дня на ферме не соблю
дается. Зачастую коров поят холодной 
водой с веки в И — 12 часов дня вместо 
8 часов утра, как указано в распорядке 
дня. Это потому, что в кормозапарнике, 
где греют воду, не хватает еще одного 
чана. И снова слышатся равнодушные 
слова невозмутимого Дюберцева:

—  С осени заказали чан в райпром- 
комбинате, да все еще не сделали.

Выходит, нет чана —  и не надо, ко
ровы и холодной воды попьют. Между 
тем, опыт самой фермы говорит о том, 
что одно только поение коров теплой во
дой дает значительную прибавку надоя 
молока. Вот пример. Перед новым годом 
кормозапарник вышел из строя, коров 
стали поить холодной водой, и удои резко 
снизились. 31 декабря на ферме было на
доено 218 литров молока, 1 января —  
224 литра и столько же в последующие 
дни. Еогда же кормозапарник исправили 
и коровы вновь стали получать теплую, 
подогретую воду, надои молока возросли. 
Так, 10 января было по.лучено 273 литра 
молока, 11 января — 279 литров. 12 ян
варя —  286 литров.

В помещении, где стоит' кормозапарник, 
грязно, сыро. Здесь сушатся полотенца, 
халаты доярок, здесь же принимается от 
них молоко.

Тов. Яюберпев, будучи' заведующим 
фермой, одновременно выполняет обязан-' 
ности учетчика. Но во время дойки он 
часто не бывает на ферме, и тогда моло
ко QT дояоок"‘'«нринимает» возчица Май
кова, которая возит молоко в сливкоотде- 
ление.

О работниках фермы —  доярках и т.а- 
лятннцах —  правление артели не прояв
ляет необходимой заботы, поэтому колхоз
ники не идут на ферму. Нынче с боль
шим трудом удалось укомплектовать' ее 
кадрами.

Не случайно в яищшшем году колхоз 
получил от каждой фуражной коровы 
всего по 1.281 литоу молока при плане 
1.600 и занял предпоследнее место в 
районе.

О делах на ферме с тревогой говорят 
колхозники, до.ярки, но правление колхо
за и его председатель тов. Сагеев не ин
тересуются работой фермы.

Животноводам нужна постоянная по
мощь специалистов Евивошеинской МТС. 
Однако главный зоотехник МТС тов. Лы- 
сикова более полутора лет не заглядывает 
в колхоз.

В. КРИВОШЕИН.

побывала в Северо-Чуйских го. 
рах, в долине Ак-Тру. Экспеди
ция проводилась с целью уточне. 
ния .площади ледников и их зна. 
чения для питания главных рек 
Алтая. При исследованиях впер, 
вые на Алтае был применен сей
смический метод определения 
мощности ледников и установлен 
объем ледника. Схема сейсмиче. 
ской станции разработана науч. 
ным работником кафедры петро
графии Г. С. Кравцовым.

В 1957—1958 годах исследо. 
вания будут продолжены. Работы 
предстоят в наиболее отдаленных 
районах центрального и юго-во- 
сточного Алтая — на Севере. 
Чуйских, Южно-Чуйских горах и 
пограничных с Монголией горных 
хребтах.

Участники экспедиции просле. 
дят за поведением ледников, их 
режимом, движением. Однвзре- 
менно они 'Проведут метеорологи
ческие наблюдения, выяснят ре
шим рек, берущих начало в лед. 
никах.

В результате этих работ долж. 
на выясниться картина не только 
современного, но и древнего оле. 
денения Алтая, а также будет по
лучен ряд теоретических выво. 
дов, которые можно применить к 
другим горньш районам, в частно
сти к Тянь-Шаню.

Исследования ледников приоб
ретают еще большее значение в 
связи с подготовкой к Междуна
родному геофизическому году. 
Наблюдения томских ученых яв. 
ляются продолжением той много
летней работы, которую ведет 
университет уже более 60 лет.

Сейчас закончена обработка 
собранных летом минувшего года 
материалов. В частности, пред
ставлена статья научнбго сотруд. 
ника Г. С. Кравцова do  методике 
определения мощностей ледников 
на Алтае сейсмическим способом, 
доцентом Л. И. Ивановским на
писан ряд статей о современном 
и древнем оледенении Алтая. 
Недавно вьппла из печати его 
работа «Об особенностях древне
го оледенения юго-восточного 
Алтая».

За период с 1950 года том
скими учеными открыто 35 новых 

.ледников на Алтае; в Юшно-Чуй. 
ских горах, Теректинском хребте 
и Северо-Чуйских горах. Пред
стоящие исследования увеличат 
и уточнят каталог ледников.

К работам томичей на алтай
ских ледниках проявляют инте
рес зарубежные ученые. Особен, 
но оживленная переписка устано. 
вилась с болгарскими учеными, 
которые работают в высокогор
ных районах. Они запросили кии. 
гу М. В. Тронова «Вопросы гор
ной гляциологии». Их просьба 
удовлетворена.

На снимке: ледник в Южно. 
Чуйских горах.

Оркестр народных 
инструментов

В клубе Подолъскпго лесопункта Бак
чарского района создан оркестр народ
ных иН'Струмевтов. Руководит оркестром 
табаровщик Парнишнн.

В репертуаре оркестра старинные рус
ские песни и песни советских компози
торов.

стнием занимается вышивкой. Рита Ма
ликова увлекалась чтением. В комнату 
входит Нонна Сафычева.

—  А Ада еще не приходила? —  спра
шивает она.
' —  Нет еще, —  отвечают девушки. —  
Мы гоже ее ждем.

Сегодня сессия областного Совета, и 
тов. Тюменцева готовилась выступить на 
ней. Девушкам хочется знать, как про
шло первое выступление их депутата.

Ада приходит взволнованная, разрумя
нившаяся, ее большие серые глаза ожи
вленно блестят.

—  Говорила о том, что нужно непре
менно заасфальтировать улицу Усова, —  
рассказывала она собравшимся в комнате 
студентам.

—  А о столовой сказала? —  спраши
вают подруги.

—  Еонечно, очень подробно рассказала, 
—  отвечает Ада.

И когда улицу Усова около студенче
ского городка начали асфальтировать, а в 
столовой улучшилось шттание, студенты 
с гордостью говорили, что это помог их 
депутат.

В комнатку на пятом этаже все чаще 
стали приходить студенты с разными 
вопросами, предложениями к депутату.

Езк депутат, тов. Тюменцева работала в 
культурно-просветительной комиссии. С 
чувством большой ответственности, до- 
бросюв1естно выполняла она все поруче
ния, все обязанности депутата.

Немало приходилось работать ей и как 
члену курсового бюро комсомола. Девушка 
постоянно была в самой гуще студенче
ской жизни. Иногда не хватало времени, 
приходилось трудно, но спокойной жизни 
она и не хотела. Преодолевать трудности, 
отдавать силы учебе, общественной рабо
те, жить интересами коллектива —  в 
этом она видит свой долг. Ведь будущему 
инженеру мало знать только свою специ
альность, он должен приобретать навыки 
работы с людьми, участвовать в общест
венной жизни.

Три года учебы в институте пролетели 
быстро. Детом студенты, перешедпше на

С концертом  
в подшефную М ТС

Участники художественной самодея
тельности Самусьского судоремонтного 
завода побывали в гостях в подшефной 
Петропавловской МТС.

Гости дали большой концерт. I

четвертый курс, проходили практику на 
заводе синтетического каучука. Здесь бу- .
дущие инженеры-химики знакомились с 
приборами и аппаратами, организацией 
производства. Из лекций преподавателей 
они знали о больших достижениях совет
ской химии, о безграничных возможностях 
развития этой науки. А здесь, на заводе, 
оснащенном новейшим оборудованием, они 
увидели эти достижения йа практике. В - У
больших цехах, где совершались сложней
шие производственные процессы, работало 
всего несколько человек, все было авто
матизировано.

С практики Ада и ее подруги приехали 
с горячим желанпем скорее стать инжене- ■■ •, 
рами, работать на производстве. Потом они, < '
как и каждый год, работа.ти осенью в 
ко.лхозе на уборке урожая.

А в октябре снова —  общежитие, ком
натка на пятом этаже, просторные, чуть 
сумрачные аудитории и лаборатории хи
мического корпуса, друзья, преподавате
ли.

Снова Ада с напряженной учебой со
четает свои депутатские обязанности, ра
боту в факультетском профсоюзном бю
ро. Еак депутат, она участвовала в про
верке работы областной библиотеки име
ни Пушкина.

И когда ее вновь выдвинули кандида
том в депутаты областного (Совета, все го
рячо поддержали это предложение. Тюмен
цеву знали и уважали в институте за ее 
энергию, настойчивость, неутомимое уча
стие Б общественной.жизни.

*** 'Л'
Идут экзамены. До позднего вечера 

занимаются студенты в читальном зале.
Ада отрывает глаза от книги и видит, 
что людей становится меньше, скоро чи
тальный зал закроют. Она смотрит на ча
сы —  быстро пробежало время. И девуш
ка на минуту задумывается. Еще одна 
экзаменационная сессия. Их осталось 
немного. А затем она кончит институт, и 
перед ней откроется широкий путь твор
ческого труда, к которому она готови- '1^
лась все эти годы в институте.

И. СИНЯЕВА,

С'1

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Воскресенье, 16 февраля 19 5 7  г. 2 9  П 0137У К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Накануне выборов 
в местные Советы Это создано руками советских люде

Близятся выборы в местные Советы депзггатов трудящихся. К это
му радостному дню трудящиеся нашей области готовят трудовые по. 
дарки.

За годы советской властн наша область стала областью промышлен. 
ной,' появились новые отрасли хозяйства, не известные до революции.

Советские люди не останавливаются на достигнутом. Они борются за 
быстрейшее осуществление программы дальнейшего развития хозяйства 
нашей страны, намеченной в исторических решениях XX съезда КПСС, 
в постановлениях декабрьского Пленума ЦК партии.

Шире развернем социалистическое соревнование за досрочное вьшол. 
иение заданий второго года шестой пятилетки, за достойную встречу 
40-й годовщины Октября!

Т а й г а  о т с т у п а е т
в  Директивах XX съезда КПСС по ше

стому пятилетнему плану развития народ
ного хозяйства СССР на 1956— 1960 гг. 
поставлена задача обеспечить дальнейшее 
развитие лесной промышленности и уве
личить объем В1ЫВ03КИ деловой древесины 
в целом по стране за пятилетие примерно 
на 42 процента. Это— очень серьезное 
задание, и, чтобы выполнить его, лесо
заготовителям нредстонт много порабо
тать.

Наша область богата лесом. На площа
ди, занимающей 17 миллионов гектаров, 
раскинулась дремучая сибирская тайга. 
Кедр, сосна, лиственница, береза, осина 
—  десятки пород деревьев растут в лесах 
нашей области. Мы не только богаты ле
сом, но и находимся в очень благоприят
ных условиях, позволяющих быстро до
ставлять древесину потребителям, так 
как область изрезана голубыми путями 
рек, а наши главные потребители —  гор
няки Кузбасса и работники целинных 
совхозов —  живут по соседству.

С каждым годом лесозаготовители на
шей области дают народному хозяйству 
страны все больше и больше леса, а труд 
лесозаготовителей становится все более 
производительным. Сравнительно недавно 
еще в лесосеках и не слышали о тех ме
ханизмах, которые работают сейчас. Чем 
были оснащены тогда лесозаготовители? 
Лучковой пилой, топором. Лес вывозили 
на лошадях.

Иное дело теперь. Представим себе Ер-

товках комплексную механизацию всех 
производственных процессов. И вот сей
час в нашу область поступают новые, 
высокопроизводительные машины. Это —  
трелевочные тракторы ТДТ-40, лебедки 
Л-5, мощные лесовозные, автомобили 
МАЗ-501. С каждым днем в лесосеках 
становится все больше машин и механиз
мов.

За последние годы произошли корен
ные изменения в жизни лесозаготовите
лей. Построены десятки благоустроенных 
жилых поселков со школами, больницами, 
клубами, библиотеками. Поселки пол
ностью электрифицированы и радиофици
рованы.

На лесозаготовках выросло число нова
торов производства, людей, освоивших 
новую технику, научившихся высокопро
изводительно использовать ее. Эти това
рищи хорошо зарабатывают, живут зажи
точно. Вот примеры. Среднемесячный за
работок электромеханика Бакчарского 
леспромхоза той. Филонова составляет 
1.623 рубля, шофера Парбигского лес
промхоза тов. Суслова —  1.602 рубля, 
тракториста Еуяновского леспромхоза тов. 
Голубева —  1.388 рублей, электропилъ- 
щика на валке леса Лайского леспромхоза 
тов. Станмса —  1.792 рубля и т. д.

Многие мастерские участки ле
созаготовительных предприятий комбина
та «Томлес» работают по новому, прогрес- 
сивно.му методу лесозаготовок —  графику 
цикличности. Этот метол позволяет при

гайский леспромхоз... Раннее утро. Па 1 наименьших трудовых затратах добиться
железнодорожной станции центрального 
поселка готовится в отправлению пасса
жирский поезд. На нижнем, складе ярко 
сияют огни прожекторов. Работа здесь не 
прекращается ни днем, ни ночью. Поодаль 
высокая труба —  там мощная электро
станция, которая дает ток поселку лесо
заготовителей и производственным объек
там. Ток дается круглые сутки, и неуди
вительно, что в далеком лесном поселке 
люди пользуются электроутюгами, элек
троплитками, электрочайниками и т. д.

Поезд идет в тайгу. Мелькают мостики, 
разъезды, усы железнодорожного пути. 
Вот и лесосека. Сколько здесь техники! 
Мощные дизельные тракторы С-80, бензо, 
пилы «Дружба», э.тектростанции и т. д. 
Большинство работ здесь механизировано. 
Собственно, с помощью механизмов делает
ся все, начиная от валки леса и кон
чая погрузкой на подвижной ’ состав. В 
лесосеке работают механизаторы —  люди 
большой технической культуры.

Таких леспромхозов, как Ергайский, 
много в нашей области. Уровень механи
зации лесозаготовок сейчас высок. Вот 
цифры. Валка древесины механизирована 
на 98 процентов, подвозка —  на 86 про
центов и вывозка —  на 78 процентов. 
Это в целом по комбинату «Томлес», а к 
некоторых лесозаготовительных предприя
тиях многие фазы работ механизированы 
полностью.

Механизация лесозаготовительных про
цессов позволила в прошлом году увели
чить вывозку деловой древесины по срав
нению с 1950 годом в два раза.

Но сейчас мы должны дать леса еще 
больше. Перед лесозаготовителями в ше
стой пятилетке стоят большие и ответст
венные задачи —  внедрить на лесозаго-

яаилучших результатов в использовании 
техники.

Леспромхозы области переходят на ра
боту с постоянными кадра.ми лесозагото
вителей. Выросла комплексная выработ
ка на списочного рабочего. Так, в первом 
году шестой пятилетки годовая компле-к- 
сиая выработка на лесозаготовителя со
ставила 305,4 кубометра вместо 301 по 
плану.

Многие лесозаготовители стали масте
рами высокопроизводительного использо
вания техники, добились высоких произ
водственных показателей. Их имена изве
стны всей области. Это тов. Чибинский из 
Тимпряквского леспромхоза, тов. Мельник 
из Ка.ргасокского, тов. Раздобреев из 
Ергайского, тов. Мелехов из Лайского, 
тов. Карабашлыкова из Молчановского и 
сотци других.

Таким ' образом, лесозаготовительная 
промышленность нашей области превра
тилась в высокомеханизированную от
расль хозяйства. Но было бы неправильно 
думать, что лесозаготовители нашей обла
сти исчерпали все резервы производства. 
Это не так. Впереди большая, напряжен
ная работа по дальнейшему техническому 
прогрессу, комплексной механизации ле
созаготовок, повышению производительно
сти машин и механизмов.

Мы должны быстро ликвидировать от
ставание с выполнением плана.

Сделать нужно многое, и эта работа 
по плечу нашим лесозаготовителям. Они 
работают, имея перед собой развернутую 
программу действий, указанную в Дирек
тивах XX съезда КПСС и в постановле
нии декабрьского Пленума ПК КПСС.

Г. ЛАБЗОВСКИЙ, 
главный инженер комбината «Томлес».

За станками и партами
По вечерам к зданию Томского поли

технического института подходят пасса
жирские автобусы. Это приезжают в ин
ститут рабочие промышленных предприя
тий —  студенты вечернего отделения. 
Их так много, что кажется, начинает ра
бочий день вторая смена политехническо
го института.

В это же время в городе Томске откры
ваются двери вечерних техникумов, школ 
рабочей молодежи, начинают работать 
технические .курсы. Сотни и тысячи то
карей, фрезеровщиков, шлифовальщиков, 
кузнецов садятся за ученические парты. 
Это теперь стало привычньвг, никого не 
удивляет, но если вдуматься в сущность 
этого явления, становится понятным 
многое.

Технический прогресс! Разве можно 
борьбу за него отделить от повышения 
технической культуры рядового рабоче
го? Сотни станков совремеаной конструк
ции очень сложны. Чтобы уметь усовер
шенствовать их, управлять ими, нужны 
большие знания. Вот почему так велика 
тяга рабочих промышленных предприятий 
к знаниям.

Кипучая жизнь вечерних школ, техни
кумов, институтов —  свидетельство той 
огромной заботы, которую проявляют пар
тия и правительство о нардном образо
вании.

Рабочим, желающим учиться, создают
ся все условия. На вечерние отделения 
институтов и техникумов рабочие п р -  
мышленных предприятий принимаются в 
первую очередь, им предоставляются от
пуска для сдачи зачетов и экзаменов. На 
многих заводах хорошо оборудованы тех
нические библиотеки.

За фактами ходить недалеко. Вот один 
из крупнейших заводов нлшей области—  
подшипниковый. Здесь в ремонтно-меха
ническом цехе учится почти каждый 
второй рабочий и инженерно-технический 
сотрудник. В целом на предприятии в 
школе рабочей молодежи учатся 120 че
ловек, в ма.пганострительном техникуме, 
в ззочньгх и вече1рзих институтах —  
138 человек.

Интересна судьба многих рабочих под- 
шишшкового завода.

Евгений Романович Евятковский по
ступил на завод много лет назад учени
ком токаря. Он стал работать и учиться. 
И вот позади машиностроительный тех
никум. Евгений Романович поступает в 
политехнический институт. Сейчас он 
учится на пятом к у р е  и работает с т а р  
шим технюлогом ремонтно-механического 
цеха. Так же сложилась судьба тов. Кня
зевой, Матвиенко и многих других рабо
чих, пришедших на завод учениками.

Рост технической культуры рабочих

С д е л л я о  
в 19S6 го л у

Плая первого года шестой потилетки 
прдприятия союзной, республикажкой и 
местной промышленности г. Тозгска вы
полнили на 103 процента и выпусти
ли продукции на 10,2 процента больше, 
чем в 1955 году, последнем году пятой 
пятилетки.

На томских заводах за прошлый год 
освоено более ста новых видов продукции. 
Десять новых типов ламп выпустил лам
повый завод; 5 новых типов подшипников 
освоил подшипниковый завод и т, д.

V

284 новых станка усташовле'но на 
томских заводах. На 14 новых полуавто
матических прессах на заводе резиновой 
обуви изготовляют сейчас,' резиновые са
поги формовым способом. 100 пар в сут
ки —  такова производительность одного 
пресса. Полное освоение полуавтоматиче
ской линии в два раза увеличит выпуск 
сапог.

На заводе режущих инструментов поч
ти все токарные полуавтоматы выпуска 
1931 года заменены отечественными 
токарными полуавтоматами выпуска 
1955— 1956 годов. Це.хи сверл и метчи
ков пополнены современиыми круглошли- 
фовальяьши и бесцентровошлифовальны- 
■чи станками, цехи фрезеров и нестан
дартного инструмента фрезерными 
станками. В заготовительном цехе внед
рены три отрезных полуавтомата с гид-
роз ЗЖИМЗМИе

На кондитерской фабрике внедрено 
семь заверточных автоматических машин. 
Механизация разделки и завертки ириса 
в 4 раза увеличила выпуск конфет.

В цехе мучных изделий фабрики бы
ло проведено оборудование по ходу 
технологического процесса. Это увеличило 
выпуск продукции в месяц на 480 тысяч 
рублей.

I  миллион 713 тысяч рублей сэконо
мил за год Томский подшипниковый за
вод от внедрения 586 рационализатор
ских предложений. Почти полто,ра мил
лиона рублей —  таков годовой экономи
ческий эффект от 307 предложений ра
ционализаторов Томского кабельного заво
да.

V
Из года в год снижают себестоимость 

выпускаемой продукции коллективы 
электролампового, подшипникового, ка
бельного заводов, завода резиновой обуви. 
На 562 тысячи рублей больше плана по
лучили годовой экономии резинщики от 
снижения себестоимости. Это на 249 
тысяч рублей больше по сравнению с 
1955 годом. Больше полутора миллионов 
рублей сэкономил электроламповый за

вод. На подшипниковом заводе было 
намечено снизить себестоимость сравни
мой товарной продукции на 8.230 тысяч 
рублей. План был перевыполнен на 151 
тысячу рублей.

З а  годЫ советской власти

Сотни рабочих 
промышленных пред
приятий нашего горо. 
да учатся в институ.

тах и техникумах без 
отрыва от производ. 
ства.

«Торгово-промышленная дея
тельность Томска покоится на 
небольшом числе фабрик и заво
дов, перерабатывающих продук. 
ты сельского хозяйства, в числе 
3 паровых мельниц, 5 пивоварен, 
ных заводов, 6 винокуреншх. 
дрожжевых заводов, 4 кожевен, 
ных заводов, 3 лесопилен и един, 
ственного спичечного завода. В 
последнее время, впрочем, мест
ными арестантскими отделениями 
вьшисаны крупные швейные ма
шины для пштья военного платья 
и изготовления механической 
обуви; но работа эта покоится
не на вольном, а на вынужденном 
арестантском тpyдe2>̂.

Так определяется промьпплен- 
ность Томска 1910 года в спра
вочнике «Город Томск» (1'912 год).

В промышленности Томска тог. 
да было занято меяее 3 тысяч 
человек.

Ко вр^емени освобождения 
Томска от колчаковщины в де
кабре 1919 года промышленность 
города пришла в полнейший упа. 
док. Много промышленного обОи 
рудования колчаковцы уничтожи
ли или вывезли. Предпринимате
ли изъяли оборотные средства. 
Топлива и сырья не было. К то
му же в горо'де свирепствовал 
тиф — наследие колчаковщины, 
О размерах эпидемии тифа гово. 
рит следующая цифра: 11 февра
ля 1920 года только в лечебных 
учреждениях Томска находилось 
более 10.900 больных тифом, что 
составляло около 15 процентов 
всего населения города.

Борьба с разрухой потребова
ла героических усилий трудящих, 
ся. Коммунистической партии. 
На. восстановлеиие народного хо
зяйства страны потребовались 
годы упорного труда.

К 1 октября 1923 года в Том
ске было 382 предприятия, в том 
числе государственных 27, коопе
ративных — 6, частных — 349. 
Наиболее крупным действующим 
государственньш предприятием 
была спичечная фабрика «Комин
терн».

Грандиозная программа социа
листической индустриализации, 
которая была осуществлена со
ветским народом под руководст
вом Коммунистической партии в 
годы первых пятилеток, преобра
зила лицо страны. Преобразился 
и город Томск. Он стал не только 
ГО7ЮД0М подготовки научных кад
ров, но и одним из центров инду
стриальной Сибири.

Наибольшее развитие промьпп. 
ленность Томска получила за 
последние 15 лет. Теперь Томск 
имеет десятки заводов и фабрик 
союзно-республиканского подчи
нения. крупные предприятия ме
стной промышленности. Продук
ция томских заводов и фабрик 
расходится по всей стране.

Там, где когда-то были меха
нические мастерские технологиче
ского института, теперь раскину- 
.лись корпуса томского электро
механического завода имени В. R

На снимке: студен, 
ты пятого курса ве. 
чернего отделения ме. 
ханического факулые. 
та Томского политех
нического института 
имени С. М. Кирова 
(слева направо) Во. 
рис Прокопьевич Бес, 
палов — бывший ра
ботник термического 
цеха электромеханиче. 
ского завода, сейчас 
работает заместите, 
лем начальника меха, 
нического цеха, Яков 
Иванович Гейдебрехт 
— токарь ремонтно
механического цеха 
завода «Сибэлектро. 
мотор».

Фото
Ф. Хитриневича.

НЯ ОДНОМ ЗАВОДЕ
15 дет назад в Томске впервые начало 

работу новое предприятие —  первый на 
востоке от Урала кабельный завод.

подшипникового завода благотворно в.тия- ®  крупнейших,
ет на работу предприятия. В прошлом “ '"нет вы щ ткать продукцию пер.
году здесь новаторами производства вне
сено 926 рационализаторских предложе
ний, экономия от внедрения которых 
составила 1.713.000 рублей.

Подобные факты можно найти на дру
гих заводах нашей области, в леспромхо
зах и на сплавных 5шастках.

На многих заводах организованы кур
сы по повышению производительности 
труда. На них учатся сотни рабочих, ов
ладевают сложными профессиями опыт
ные производственники. В тресте «Томск- 
сгрой» работает технический лекторий, в 
которо.ч проводятся лекции по вопросам 
организации труда, строительной технике 
и т. д.

Одной из важнейших форм повышения 
технической культуры рабочих является 
обмен передовым опытом. Много интерес
ного могут рассказать о своей работе пе
редовики производства, их опыт пред
ставляет огромную ценность. Совсем не
давно прошла областная техническая 
конференция лесозаготовителей, на кото
рой выступили с рассказом об опыте ра
боты передовики лесозаготовок. Подобные 
совещания дают многое.

Прошел месяц второго года шестой пя
тилетки. Еще продвинулась вперед наша 
социалистическая промышленность, еще 
возрос выпуск продукции и вместе с 
этим выросли кадры, выросли новые ма
стера производства.

Л. ТЮИНА, 
старший инструктор Томского 

облпрофсовета.

вый в Советском Союзе специализиро
ванный цех врубовых кабелей. Томск бу
дет одним из важнейших центров стра
ны по выпуску проводов новейшего типа 
—  эмальироводов без обмотки, на высо
копрочном лаке.

1957 год будет на заводе годом значи
тельного прогресса во многих областях 
технологии кабельного производства. Бу
дет принята в эксплуатацию поточная 
полуавтоматическая линия по производ
ству резиновых смесей, вступит в строй 
несколько новейших агрегатов непрерыв
ной вулканизации резины.

Коллектив Томского филиала научно- 
исследовательского института, работаю
щий при Томском кабельном заводе, сов
местно с работникаога предприятия за
канчивает разработку поточной автома
тической линии для производства эмаль- 
проводов. Создан ряд новых типов кабе
лей.

В линойсиновом цехе ведется опытная 
работа, по изготовлению электронзодя- 
ционных трубок из стеклошнура, изоли
рованных глифталевым лаком. Новые 
трубки очень теплостойки.

Серьезный вклад в технический про
гресс завода вносят рационализаторы, ко
торые за последние четыре года подали 
1.721 предложение вместо 1.360 по пла
ну. Внедрено из них 1.089 иредлолсений, 
сэкономлено заводу 5 миллионов 752 ты
сячи рублей.

Вьшолнение планов оргашгзационио- 
техиических мероприятий, внедрение 
новой техники и технологии, усиление 
в пять раз мощности энергетических

установок позволило увеличить выпуск 
продукции в 15 раз.

Продукция с маркой «ТОКЗ» хорошо 
известна во многих странах Европы и 
Азии.

Заказы из десяти государств выполнил 
в 1956 году завод. Среди них —  Китай, 
Румыния, Албания, Польша, Вьетнам.

Сотни тысяч километров проводов и 
кабелей поста,вил завод для (Сталинград
ской, Куйбышевской и Красноярской 
электростанций, Кузнецкому я  Магнито
горскому металлургическим комбинатам, 
на целинные земли. Свыше 400 пред
приятий страны являются потребителями 
продукции Томского кабельного завода.

Растет завод, растут его люди. В 1956 
году по плану намечалось обучить и по
высить квалификацию двухсот рабочих, а 
подготовлено около шестисот человек.

Сотни рабочих поднялись до уровня 
техников, стали мастерами своего дела. 
Это тт. Пархаев, Виноградов, Шабалов, 
Умрихин, Кислиц.кий, Рогова, Маевская, 
Егоров, Дудина, Гармаш я  многие, мно
гие другие. Немало юношей и девушек 
продолжают учебу. Окончив заводскую 
школу рабочей молодежи, они идут в тех
никумы, учатся в институтах.

Около тысячи рабочих Томского ка
бельного завода досрочно выполнили го
довые нормы в 1956 году.

Первое место по итогам 1956 года за
нял цех № 5. Почти на 80 миллионов 
рублей продукции дал он стране в 1956 
году. И нет сомнения, что возросший 
план 1957 г. будет также выполнен, ибо 
и время, и темпы подвластны советским 
людям.

Е. ОСОКИН, 
редактор многотиражной газеты 

.«Томский кабельщик».

Вахрушева. Он производит отбой, 
ные молотки, электросверла, 
сверлильные и сбоечно-буровые 
машины, вентиляторы, пускатели 
и другое оборудование для уголь
ной и горнорудной промышлен
ности.

В марте 1942 года в Томске 
вступил в строй завод режущих 
инструментов. За производствен, 
ные ycneiXH в военные годы завод 
награжден орденом ТрУДового 
Красного Знамени.

В годы Великой Отечественной 
войны в Томске создан мощный 
электромоторный завод. Электро
моторы с маркой «Снбэлектромо- 
тор» находят широкое применение 
в самых разнообразных отраслях 
народного хозяйства страны.

Почетное место среди заводов 
страны занимает Томский под
шипниковый завод. Он вьшускает 

сотни тысяч подшипников р»аэ- 
личньгх марок. За 1956 год заг 
вод увеличил объем валовой 
продукция по отношению к 1955 
году на 22 процента.

Кругшое предприятие “  Том. 
ский манометровый завод. Его 
продзтсция — манометры, тахо
метры, шахтные скоростемеры, 
гидравлические реле — широко 
пршменяется в промьпплениости, 
в научно-исследовательских ин. 
стигутах, в коммунальном хозяй. 
стве.

Созданный 15 лет тому назад, 
завод «Томкабель» превратился 
в одно из крупнейших предприя
тий страны. За время своего су
ществования он вьшустил многие 
миллионы километров электро
провода и кабеля.

В Томске работает мощный 
электроламиовый завод. Он вьшу. 
снает самые разнообразные элек
трические лампы. В минувшем 
году только осветительных ламп 
завод дал более 41.700.000 штук.

Томский завод резиновой обу. 
ви вьшускает продукцию в широ
ком ассортименте. О его мощно
сти говорят следующие цифрьс 
в 1956 году завод выпустил са
пог, сапожков и бот более
1.500.000 пар, калош — более
15.000.000 пар.

В Томске находится крупней, 
шая в стране карандашная фаб. 
1>ика. Ее продукция расходится 
по всему Советскому Союзу. Она( 
поставляет карандашную дощеч
ку для всех карандашных фабрик 
страны. В 1956 году фабрика

выпустила около 114.000.000 ка
рандашей —■ простых, химиче. 
ских. цветных.

Томский лесоперевалочный 
южбинат превратился в крупней
шее предприятие лесообрабаты
вающей промышленности.

В Томске выросли крупные 
предприятия легкой, пищевой, 
деревообделочной промышленно
сти.

Развиваются предприятия
строительной промышленности. 
Кирпичные заводы Томска в про. 
шлом году вьшустили более 
37.860.СЮ0 штук кирпичей. Соз
дается мощная производственная 
база строительного треста № 97,.

Продукция многих томских 
заводов с каждым годом все в 
больших размерах идет на экс
порт. Томские подшипники, элек
тромоторы, кабель и провода, 
электролампы; спички я многие 
другие изделия идут в страны на
родной демократии, в Индию и в 
другие страны Европы и Азш1.

За годы шестой пятилетки в 
Томске еще больше станет прю. 
мышленных предприятий. Значи
тельно увеличат свою производ
ственную мощность существую
щие заводы и фабрики.

Во всенародной борьбе за осу
ществление ленинской политики 
индустриализации страны за эти 
годы на предприятиях Томска 
выдвинулись тысячи перюдовико® 
труда.

Лучших передовиков nponssoiA- 
ства коллективы томских заводов 
и Сабрин выдвинули кандидатами 
в депутаты местных Советов. Ср>е- 
ди них кандидаты в депутаты об
ластного Совета—Е. Н. Кускова— 
станочница карандашной фабрики, 
Г. А. Гармаш—оплетчица завода 
«Томкабель», В. А. Таракано
ва — прессовщица подшипниково
го завода, В. Е. Заяц — камен
щик строительного зчгравлеяия 
№ 787 и другие достойные пред
ставители рабочего класса.

Выполняя исторические реше
ния XX съезда КПСС и декабрь
ского Пленума ЦК партии, тру
дящиеся города под руководством 
партийной организации прилагают 
все свои силы и умение, чтобы 
центр области с каждым годом 
увеличивал свои прюизводствен- 
ные мощности, давал стране как 
можно больше продукции.

А. ПУГАЧЕВ.

В строительных лесах
Томск строится, появляются новые ули

цы, поселки.
Там, где еще год назад были пустыри, 

проложено 35 новых улиц и переулков, а 
за последние 4 года —  115. Появились 
улицы Богдана Хмельницкого, имени 
350-летия Томска, Севастопольская, 
Крымская, Каховская—

Новые улицы образуют поселки. В 
конце Сибирской улицы создан поселок 
для рабочих завода резиновой обуви, воз
водит большой поселок, для своих строи
телей трест № 97. Недалеко от него 
строится промышленная база этого же 
треста.

Большие поселки домов рабочих и слу
жащих появились за последние годы в 
районе лесоперевалочного комбината, фаб
рики «Сибирь», за станцией Томск-1. За 
пятую пятилетку рабочие и служащие 
Томска построи.аи себе 2.300 домов. Толь, 
во за 1952— 1954 гг. индивидуальными 
застройщиками создано 52.000 квадрат
ных метров жилой п.10щади.

Колхозники области в пятом пятилетии 
построили 9.300 домов.

Немало зданий освобождается от строи
тельных лесов в центре Томска. В истек
шем пятилетии для студентов политехни
ческого института введены в эксплуата
цию 2 пятиэтажных и 5 четырехэтаж
ных общежития, клуб-столовая, механи
ческая прачечная, новый учебный кор
пус. Пятиэтажное общежитие построено 
для студентов университета, для этого же 
коллектива строится 42-квартирный жи
лой дом по Советской улице.

За истекшее пятилетие в Томске введе
но в эксплуатацию 96.500 квадратных 
метров жилой площади.

Значительное жилищное строительство 
идет в селах и рабочих поселках области. 
Всего по области трудящиеся получили за 
пятую пятилетку 400 тысяч квадратных 
метров жилой площади, а в истекшем —  
первом году шестой пятиле1ки —  93 ты
сячи квадратных метров.

Жители Томска любят свой город и 
многое сделали во время субботников. 
Немало труда вложено ими, например, в 
строительство трамвая.

Немало сделано в нашей области для 
будущих граждан —  детей. За истекшее 
пятилетие в городах и селах области уче
ники начинали занятия в 46 новых шко
лах, а в прошедшем году им гостеприимно 
раскрыли двери еще 10 школ. Большие 
благоустроенные школы на 880 учащихся 
каждая построены за эти годы в Томске 
в районах подшипникового завода и 
ГРЭС-П. За пятую пятилетку для самых 
маленьких —  дошкольников —  в обла

сти щганято в эксплуатацию 40 детских 
садов и 18 яслей.

- ■ Наше государство не забывает и-о 
других культурно-бытовых нуждах трудя
щихся. Строятся клубы, больницы, в  
1955 году для трудящихся области сдано 
в эксплуатацию 12 больниц, амбулаторий 
и медпунктов, в прошедшем —  7.

Наряду с жилищным строительством в 
Томске и районах области строятся новые 
корпуса уже существующих заводов, воз
водятся новые предприятия. За пятую пя
тилетку в Томске израсходовано на капи
тальное строительство больше полумилли- 
арда рублей.

За последние годы в области много сде
лано для укрепления строительных орга
низаций. Создан новый строительный 
трест № 97. Строители области получают 
с каждым годом больше кранов, экскава
торов, бульдозеров, автомашин и других 
строительных механизмов. Растет армия 
строителей, юноши и девушки с комсо
мольскими путевками в руках идут на 
строительные площадки.

В настоящее время в области работают 
несколько больших строительных органи
заций —  тресты № 97, «Томскстрой», 
«Томлесжелдорстрой», стройуправление 
ГРЭС-П. Наибольшее жилищное и про
мышленное строительство ведет строи
тельный трест Л1 97. В его коллективе 
немало бригад, намного перевьшолняющих 
нормы. Широко известны в области пере
довые бригады тт. Петрова, Пикалова, 
Шлехт, Куршакова из УНР-290, тт. Зай
ца, Астратова из УНР-787 и многие дру
гие.

Несколько лет идут в первых рядах 
соревнующихся комплексные бригады 
тт. Вольфа, Крейсмана, Гетте из треста 
«Томскстрой».

Перед строителями области —  широкие 
перспективы, большие задачи. Темпы 
строите.тьства далеко не удовлетворяют 
потребностей трудящихся. Претворяя в 
жизнь решения XX съезда КПСС, строи
тели должны обеспечить более эффектив
ное использование материальных ресурсов 
и финансовых средств, дальнейшее раз
витие строительной индустрии.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС потребо
вал от строителей не допускать распы
ления средств по многим строительным 
объектам, сосредоточивая материальные и 
финансовые ресурсы на важнейших строй
ках и пусковых объектах.

Строителям нашей области предстоит 
большая работа по претворению в :йизнь 
этих важных решений нашей партии.

Л. ТИТОВА.

вид схронтельехва промышленной базы стронхельного хр&- 
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„Манчестер гардиан“ о судьбе 
венгерских беженцев в Англии

в Венгерской Народной Республике 
увеличивается добыча угля.

Хорошие производственные показа, 
телн имеет Среднезадунайский трест.

На снимке: вагонетки с углем на от. 
крытых разрезах Пуставаи Среднеза. 
дунайского треста.

{Фотохроника ТАСС).

ЛОНДОН, 9 февраля. (ТАСС). Га
зета «Манчестер гардиан» опубликова
ла серию статей своего специального 
корреспондента о венгерских бежен
цах в Англии. Несмотря на попытки 
автора объяснить тяжелое положение 
беженцев «плохими организаторскими 
способностями» тех, кто ими занимает
ся, фактр!, приводимые в статьях, го
ворят сами за себя.

Во многих лагерях, пишет коррес
пондент, «беженцев разместили чуть 
ли не в землянках, пообещав им, что 
они пробудут там только несколько 
дней. Но к концу месяца они все еще 
находились в этих сырых и теьгаых 
помещениях, и никто не говорил им, 
каким образом можно получить рабо
ту в Англии или каковы возможности 
эмигрировать в другую страну».

Корреспондент подчеркивает, что 
венгерские беженцы не имеют возмож
ности покинуть пределы лагеря, ибо, 
во-первых, английские власти всяче
ски препятствуют этому и, во-вторых, 
у них просто нет ни гроша за душой.

По сообщению корреспондента, в од
ном из лагерей беженцы трижды угро
жали объявить голодную забастовку, 
если им не будут созданы сносные ус
ловия. Однако в ответ на это началь
ник лагеря цинично посоветовал тем, 
кто собирался голодать, сообщить о 
своем намерении повару, чтобы тот не 
готовил лишних порций.

В одной из статей говорится, что в 
числе беженцев имеются дети, прибыв
шие в Англию без родителей. Нельзя 
без волнения читать о 8-летнем малы
ше, который «прибыл в Англию без 
отца и без матери и вообще без кого- 
либо, кто мог бы о нем позаботить
ся...» Корреспондент указьгеает, что 
большинство венгерских беженцев сей
час убеждено, что они были намеренно 
обмануты' представителями английских 
властей с целью заполучить дешевую 
рабочую силу.

В заключение корреспондент подчер
кивает, что в настоящее время почти 
половина беженцев из общего числа 
11.500 заявили о своем твердом жела
нии уехать из Англии.

Выступление Пауля Д е  Гроота

НОРМАЛИЗАЦИЯ  
ОТНОШЕНИЙ М ЕЖ ДУ  

ЯПОНИЕЙ И  ПОЛЬШЕЙ
НЬЮ-ЙОРК, 8 февраля. (ТАСС). Се- 

•годня в Нью-Йорке подписано соглаше
ние о восстановлении нормальных отно
шений между Польской Народной Рес
публикой и Японией. С польской сторо
ны соглашение подписал заместитель 
министра иностранных дел Польской 
Народной Республики Виневич, с япон
ской — постоянный представитель Япо
нии при ООН Касе. Соглашение преду
сматривает прекращение состояния вой
ны между Польшей и Япошгей, восста
новление дипломатических отношений 
между обеими странами и обмен посла
ми.

ПРЕКРАТИТЬ ВОИНУ 
В АЛЖИРЕ!

Резолюция Политбюро ЦК 
Французской коммунистической 

партии
ПАРИЖ, 8 февраля. (ТАСС). Полит

бюро ЦК французской коммунистиче
ской партии приняло решение о прове
дении с 25 февраля по 3 марта недели 
пропаганды и борьбы за мир в Алжире. 
В связи с подготовкой к этой неделе 
газета «Юманите» опубликовала сего
дня резолюцию Политбюро ЦК ФКП.

Разоблачая антинародную политику 
французского правительства, базирую
щуюся на отказе осуществить нацио
нальные требования алжирского народа. 
Политбюро ЦК ФКП призывает все ор
ганизации Коммунистической партии 
развернуть активную кампанию за пре
кращение войны в Алжире.

ГААГА, 9 февраля. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Де ваархейд», вы
ступая на днях на собрании трудящих
ся в Амстердаме, генеральный секре
тарь Коммунистической партии Гол
ландии Пауль Де Гроот отметил рез
кое падение жизненного- уровня в Гол
ландии. Он заявил, что для. успешной 
борьбы против дальнейшего ухудшения 
условий жизни нужно добиться един
ства действий коммунистов и социали
стов. Оратор отметил тесную связь 
между борьбой за повышение жизнен, 
ного уровня и борьбой за мир.

Руководители партии труда, продол
жал П. Де Гроот, содействуют возрож
дению фашизма, толкают Голландию 
на опасный путь. «Там, где предпочи
тают пушки маслу, как это делают в 
странах НАТО, там, где помышляют 
об агрессии, — сказал он, — фашизм 
вновь поднимает голову. Единомыш

ленники Шпейделя ставят перед собой 
цель отомстить, за свое поражение во 
второй мировой войне. Для этого они 
мобилизуют своих сторонников в стра
нах, которые были оккупированы гит
леровцами, и подготавливают. атомную 
войну...»

Но миролюбивые силы во главе с 
Советским Союзом, подчеркнул Пауль 
Де Гроот, решительно отстаивают дело 
мира. Если же капиталисты развяжут 
в Европе войну, то она будет означать 
конец капитализма...

Оратор призвал трудящихся уси. 
лить борьбу за разоружение, за запре
щение атомного оружия. Он обратился 
к голландскому рабочему классу с 
призывом укреплять Коммунистиче
скую партию, материально поддержи
вать газету «Де ваархейд», добивать, 
ся единства действий коммунистов и 
социалистов.

Печать стран Латинсной Америни осушдает 
„донтрину Эйзенхауэра”

Против размещения 
в Японии американских 

атомных частей
ТОКИО, 8 февраля. (ТАСС). Как со

общает газета «Нихон кейдзай», сего
дня японское правительство приняло 
решение отклонить просьбу США, если 
бы таковая последовала, о размещении 
на территории Японии американских 
воинских частей, оснащенных ато.мньш 
оружием.

Объясняя мотивы принятия прави
тельством такого решения, генеральный 
секретарь кабинета министров Исида 
заявил, что США еще не обращались 'с 
официальной просьбой по этому поводу 
и что этот шаг правительство приняло 
с целью разъяснить свою позицию в 
данном вопросе.

МОНТЕВИДЕО, 8 февраля. (ТАСС). 
Печать стран Латинской Америки рез
ко критикует «доктрину Эйзенхауэра».

Бразильские газеты «Импренса попу- 
лар», «Воз операриа», чилийская газе
та «Эль сигло» и др. выступили со 
статьями, в которых подчеркивают, что 
«доктрина» направлена на закабаление 
народов стран Ближнего и Среднего 
Востока.

Газета «Эль сигло» отмечает, что 
«доктрина Эйзенхауэра» «провозглаше
на в момент, когда поражение Англии 
и Франции в Египте дало новый толчок 
к пробуждению и борьбе народов про
тив колониализма». США, замечает га
зета. «стремятся заменить англотфран- 
цузское господство в этом районе своим 
господством». ,

«Доктрина Эйзенхауэра», указывает 
«Эль сигло», является дополнением к

экспансионистской милитаристской ли
нии США. Она означает создание но
вых очагов провокации и войны в рай
оне Ближнего и Среднего Востока с 
целью воспрепятствовать экономическо
му и политическому освобождению 
арабских народов. Она направлена, кро
ме того, на объединение различных 
военных блоков под единым командова
нием.

Применение «доктрины Эйзенхауэра» 
на Ближнем и Среднем Востоке, под
черкивает газета, является пагубным 
также и для стран Латинской Америки. 
Борьба народов против колониализма, а 
значит и против «доктрины Эйзенхауэ
ра» не может ограничиваться опреде
ленным районом или страной — она 
является борьбой, имеющей огромное 
значение для всего человечества.

Кандидатом в депутаты област
ного Совета по избирательному 
округу № 42 выдвинута колхоз
ница сельхозартели «Победа», 
Асиновского района, Юлия Ще- 
пина.

Юлия Щепина — звеньевая по 
льну. Ее звено вырастило в 1958 
году богатый урожай этой куль
туры на площади 25 гектаров. С 
каждого гектара получено по 6 
центнеров льносемян.

На снимке: звено Ю. Щепиной 
на расстиле льна.

Фото в. Асабшга.

Ш&илятш в е л я х о г о  
р у с с х о г о  яо эт л

Позавчера залы Дома ученых запол
нили школьники, студенты, инженеры, 
рабочие томских заводов. Здесь со
стоялся традиционный вечер встречи 
учащихся то-мской школы № 1 имени 
А. С. Пушкина с вьшускниками, по
священный 120-летию со дня смерти 
великого поэта.

— Наша школа, — сказал открыв
ший вечер директор школы 3. Т. Виш
няков, — всегда устраивает вечера 
встречи с вьшускниками в день памяти 
Александра Сергеевича Пушкина. Учи
теля и учащиеся отмечают пушкинский 
день вместе со своими воспитанниками, 
которые уже учатся вне стен школы 
или работают на производстве. На этих 
вечерах выпускники школы рассказыва
ют о своей работе или учебе, о трудно
стях, с которыми им довелось бороться 
после окончания школы.

3. Т. Вишняков рассказывает о вы
пускниках школы. Среди них педа
гоги, инженеры, офицеры. Многие из 
них не порывают связей со школой, пе
реписываются со своими учителями.

Воспитанница школы, студентка уни
верситета М. Гольман сделала доклад 
«Произведения А. С. Пушкина в музы
ке», студентка Р. Гончаренко рассказа
ла о судьбах учеников ее выпуска.

— Большинство вьшускников нашего 
класса, — сказала она, — учатся в 
высших учебных заведениях хорошо и 
отлично.

Затем выступили старая учительница 
пенсионерка М. Г. Ермакова, учитель
ница немецкого языка Л. П. Кузнецова. |

После торжественной части ' силами 
учащихся 8—10 классов и гостей был 
дан большой концерт, составленный из 
произведений П.ушкина.

в  фойе были выставлены классные 
стенные ■ газеты, посвященные творчест
ву А. С. Пушкина.

ЖИВОТНОВОДЫ ДЕЛЯТСЯ опы том
Инструкторская друш а Ершвошеинско- 

го райкома КПСС провела в колхозе име
ни Калинина совещание ра<ботникоБ жи
вотноводства зоны Еривошеинской МТС. 
В колхоз съехалось более 40 доярок, 
животноводов, зоотехников.

Колхозники а|ртелн имеии Калинина 
тепло приняли своих гостей. Участники 
совещания осмо-трели новые типовые ско- 
топомещешя с подвесной дорогой, элек- 
троо-свещением, с автопоилками ж элек
тродоильными агрегатам , познакомились 
■ С распорядком дня на ферме, работой 
доярок, беседовали с лучшими работника
ми МТФ.

Зоотехник колхоза Н. -Чуклай сообщил

собравшимся о том, как организовало 
соревнование доярок. Главный зоотехник 
Еривошеинской МТС тов. 1ысикова пока
зала на практике, как правильно чи
стить корову, делать массаж вымени, 
подключать электродойку, рассказала о 
том, как ставить корову на раздой, и да
ла много других полезных советов.

Затем участш ки совещания обменя
лись мнениями о положении дел иа фер
ме колхоза жмени .Калинина, внесет свои 
предложения, поделились опытом работы.

Для участников совещания была про
читана лекция о международном положе
нии.

П. ВАЛОВ.

„ Б Е Р Е Г И  Ч Е С Т Ь  З А В О Д А ff

На такую тему состоялось интересное 
комсомольское собрание на подшипнико
вом заводе. С докладом выступил секре
тарь партийного бюро заво-да тов. Чере- 
дов.

На заводе много молодых рабочих и ра
ботниц, которые своим честным трудом 
заслужили почет и уважение в коллекти
ве.

Комсомолку Марию Матину хорошо зна
ют не только в полуавтоматном цехе, но 
и в коллективе всего завода. Ее портрет 
помещен в заводскую книгу почета, на 
Доску почета. Эта девушка не только хо
рошо работает сама, но и помогает от
стающим.

Комсомолец Жаров внес ряд ценных 
предложений, которые помогают- повысить 
производительность труда. Слесарь Лео

нид Милованов в шлифовальном цед» 
строго следит за правильным использова
нием оборудования.

Комсомольцы завода борются за улуч
шение качества продукции, за внедрение 
в производство лучших рационализатор
ских предложений.

На собрании были вручены похвальные 
листы горкома ВЛКСМ лучшим молодым 
рабочим завода, а также почетные грамо
ты и значки участникам работ на целине.

Собрание приняло обращение ко всем 
комсомольцам и молодежи завода с призы, 
вом повышать производительность труда, 
бороться за честь заводской марки, орга
низовать достойную встречу 40-й годов- 
пщне Великого Октября.

Д. ГРОЙСМАН.

i c i f i o P T  l М еж дугородные вст речи т ом ских

Экономика США „теряет темпы*
НЬЮ-ЙОРК, 8 февраля. (ТАСС). По 

признанию газеты «'Уолл-стрит джор- 
нэл», в экономике США произошел 
«некоторый» спад. Экономика США, 
пишет газета, «теряет темпы» и «число 
доказательств этого увеличивается». 
Указывая, что в США сокращается

сбыт автомобилей, падает «спрос на не
которые из главных стальных изделий» 
и «заказов на станки становится все 
меньше», газета подчеркивает, что еще 
большее значение имеет «неожиданное 
и широко распространенное» сокраще
ние транспортных перевозок - сырья и 
готовых изделий.

Т р е в о г а  в Ан 
с в о е н н ы м и  п

ЛСНДСН, 8 февраля. (ТАСС), i^ r -
лийская общественность глубоко встре
вожена той ролью, которая отводится 
Англии в американских военных пла
нах. Большое возмущение вызвали по
лучившие широкую огласку после по
ездки английского министра обороны 
Сэндиса в США проекты превращения 
Англии из американского «авианосца» 
в «площадку» для запуска американ
ских реактивных снарядов.

Сегодня лейбористская газета «Дей
ли геральд» поместила ко-мментарии 
Майкла Фута, который воспроизводит 
высказывание одного члена парламента 
о том, что подобные военные планы 
будут осуждены английским народом.

ГЛИИ в с в я з и  
л а н а м и  С Ш А
Как явствует из дальнейших слов Фу
та, он отдает себе отчет в том, что на
мерения США в отношении использова
ния территории Англии для своих воен
ных планов ставят Англию под угрозу 
ответного удара. Фут отвергает как со
вершенно несостоятельные доводы анг
лийского правительства, что будто бы 
превращение Англии в площадку для 
запуска американского ракетного ору
жия диктуется «интересами обороны», 
и пишет: «Можно с полным основанием 
сказать, что чем больше бомб и площа
док для запуска ракетных снарядов бу
дет в нашей стране, тем скорее мы ока
жемся мишенью».

спортсменов
На новосибирском стадионе 

«Динамо» продолжаются игры на 
первенство РСФСР по хоккею с 
шайбой. Все команды провели по 
четыре — пять встреч. Команда 
томского «Буревестника» высту
пает успешно. Кроме выигрыша у 
команды Кемерово, она имеет еще 
две победы. Томичи нанесли пора
жение омским спортсменам со сче
том 8:3 и хоккеистам новосибир
ского «Буревестника» со счетом 
8:2. Интересной была встреча с 
командой Дзержинского рай
она Новосибирска — чемпионом 
РСФСР прошлого года и финали
стом кубка республики нынешнего 
года. Томичи оказали чемпиону 
упорное сопротивление, но все же 
проиграли со счетам 4:9.

Томским хоккеистам осталось 
провести еще две встречи — со 
сборной Новосибирской области и 
спортсменами Сталинска.

После четырех туров лидирует 
команда Дзержинского района 
г. Новосибирска. Томичи занима
ют пока второе место.sN*

В Ростове-на-Дону закончился 
матч волейболистов десяти горо
дов РСФСР, в котором выступали

спортсмены Москвы (вне конкур
са), Свердловска, Магнитогорска, 
Ростова-на-Дону, Куйбышева, Но
восибирска, Грозного, Челябин
ска, Саратова и Тулы, а танзае 
команда Приморского края.

В результате жеребьевки тощг 
чи попали в сильнейшую под
группу, где кроме них выступали 
спортсмены Москвы, Свердловска 
и Магнитогорска. Выиграв у маг
нитогорских волейболистов и про
играв москвичам и свердловча
нам. томичи заняли в своей под
группе третье место. Затем они с 
одинаковым счетом 3:1 победили 
команды Саратова и Тулы. В ре
зультате томичи заняли 7-е место,.

что дает им право в будущем го
ду вновь выступать в матче 10 
городов. ^

Позавчера в Красноярске нача
лось первс'нство Сибири и Даль
него Востока по штанге. Честь 
Томска защищают Ефимов, Безга- 
чев, Палтусов, Марьянов, Анань
ев, Крупин и Алымов.

В первый день соревновались 
спортсмены легчайшего веса. 
Чемпион города Томска в полулег
ком весе Ефимов («Динамо») за
нял третье место.

В. ХАНОВ.

-□  □  □ -

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 10 февраля ожидается об
лачная с прояснениями погода, места
ми слабый снег. Ветер южный и юго- 
восточный, 5—10 метров в секунду, 
температура воздуха 17—22 градуса 
мороза.

В последующие два дня облачно, с 
прояснениями, без существенных, осад
ков, ветер южный, 5—10 метров в се
кунду. температура воздуха ночью при 
прояснениях 21—25 градусов мороза, 
днем 13— 18 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТО/ЧСКИЙ ТЕАТР
имени В П Чкалова

10 февраля (днем и вечером) — 
«Размолвка».

Комедия в 4-х действиях.
Начало дневного спектак.ля — в 12 

час. дня, вечернего — в 9 час. вечера. 
12 февраля — «Нора».

Начало спектакля в 8 часов вечера.

К и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 10 фев

раля. Художественный фильм «Отец 
Сергий» (по повести Л. Н. Толстого). 
Сеансы: 9, 12-05. 1-45. 3-25, 5-05,
6-45. 8-25, 10-10. Для детей демонстри
руется цветной фильм . «Когда насту
пает вечер». Сеанс в 10-40 утра.

11 февраля. Новый цветной художе
ственный фильм—«Пролог». Сеансы: 9,
11, 1. 3, 5, 7. 9, 11.

Клуб имени Сталина 10 февраля — 
«Ты молодец, Анита». Сеансы: 11, 3,
4- 30, 6, 7-30

Спектакль художественной самодея
тельности клуба «Чужой ребенок». На
чало в 9 час. вечера.

11 февраля — «Пролог». Сеансы: 3,
5. 7, 9, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 10 фев
раля. Большой зал — «Люди В белом». 
Сеансы: 9-20, 11-20, 1-20, 3-20,
5- 20, 7-20, 9-20, 11-10. Малый зал — 
«Проделки близнецов». Сеансы: 2, 4,
6, 8, 10. Для детей — «Весенние голо
са». Сеансы: 10. 12.

11 февраля. Большой зал—«Пролог». 
Сеансы: 9. 11, 1. 3, 5, 7, 9, 11. Мальтй 
зал — «Зеленые огни». Сеансы: 10,
12, 2, 4, 6, 8, 10.___________________

Меняю квартиру из 2-х__комнат, кух
ни, туалетной, кладовой в г. Тарту, 
Эстонской ССР, на такую 7ке в г. Том
ске.

Обращаться: г. Тарту, Эстонская 
ССР, улица Рауа, 23. кв. 4, Старченно.

Ф О М С К А О  С ТУ Л Ш

Воскресенье, 10 февраля
15.00. Передача для детей — «Сказ

ки любимого поэта». 15.30. Художест
венный фильм «Аттестат зрелости».
19.00. Шестая беседа из цикла «На
встречу выборам в местные Советы де
путатов трудящихся». 19.10. Спектакль 
областного театра драмы «Филумена 
Мартурано», пьеса итальянского драма
турга Эдуарда де Филиппо.

Понедельник, 11 февраля
19.00. Вечен инсценированных рас

сказов А. П. Чехова. 19.50. Новые ки
ножурналы. 20.10. Стихи поэтов Егип
та. 20.40. Музыкальный очерк «Поет 
Бейбутов». 21.05. Художественный 
фильм «Я и моя жена».

Артель «Художественный промысел» 
принимает заказы на реставрацию н 
изготовление женских головных уборов 
из материала заказчика и артели 
(плюш, фетр).

Здесь же производится пошив легко
го женского платья из материала заказ
чика и артели. Имеются в большом вы
боре разнообразные ткани.

Срок выполнения заказов 3 —5 дней.
Прием заказов с 1 часа дня до 7 ча

сов вечера, по воскресеньям — с 10 
часов утра до 3 часов дня. Выходные 
дни — вторник, пятница.

Адрес артели: г. Томск, улица Лер
монтова, 28, телефон 44-39,

Правление.

Отделу материально-технического
снабжения треста «Томлесжелдорстрой» 
срочно требуется на постоянную работу 
заведующий складом.

Обращаться: г. Томск, Нижний Луг,

“ • 2 - 2

I Т о м с кая  областная ко нтора ки н о п р о ка та
с И февраля выпускает на экраны художественный фильм

(цветной)

■i'

Автор сценария
A. Штейн.
Режиссер- 

постановил̂ ик 
Ефим Дзиган.
Операторы:
B. Павлов,
Б. Петров.
Художники;
П. Киселев,
Е. Серганов.
В главных 

ролях:
В. И. Ленин—
Н. Плотников, 
Н.К.Крупская—
М. Пастухова,
М. Горький—
П. Кадочников 

и другие.
Пр оизводство 

к иностудии 
, Мосфильм*

1956 года.
Выпуск 1957 г . ^

l£ j

Магазин подписных изданий Томского облкниготорга
извещает, что продолжается подписка на:

Избранные философские произведения Г. В. Плеханова в 5-ти томах. 
Цена тома 13 руб.

Большую медицинскую энциклопедию в 35-ти томах. Цена тома 32 руб. 
На собрания сочинений:
Н. С. Лескова в 11-ти томах. Цена тома 11 руб.
М. Шагинян в 6-ти томах. Цена тома 11 руб. 50 коп.
A. Упита в 10-ти томах. Цена тома 10 руб.
И. ВаЗова в 6-ти томах. Цена тома 9, руб. 50 коп.
B. О. Ключевского в 8-ми томах. Цена тома 11 руб.
При подписке вручаются первые тома.

Меняю квартиру в г. Ленинграде на 
квартиру в г. Томске.

Обращаться; г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 15, кв. 14, Абидова.

Макаронной фабрике срочно требуют
ся на постоянную работу слесарь-сан
техник и электромонтер 6--7  разрядов.

Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская, ?2.

2 — 2

Управлению местной промышленно
сти .требуются: старшие бухгалтеры в 
отъезд и в аппарат управления старший 
ревизор, инженеры и техники разных 
специальностей.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 3, комната 32. 2—2

Желдорпроекту требуются кочегары 
и подкатчики угля.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20.

\

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
В томский магазин подписных, изданий поступили и выдаются 

следующие подписные издания;
Большая' советская энциклопедия {43 том).
В. Г. Короленко. Собрание сочинений, том 10.
А. И Герцен. Собрание сочинений, том 4. , m г> о о
A. И. Герцен. Полное собрание сочинений (в 30 томах). Тома 7, о, а.
B. Г. Белинский. Полное собрание сочинений. Тома 9. 10, 11.
М. Шагиняи. Собрание сочинений,^ том 3.
И. С. Лесков. Собрание сочинений, том  ̂2.
Ф. М. Достоевский. Собрание сочинений, том 4.
В. Катаев. Собрание сочинений, том 4.
A. Упнт. Собрание сочинений, тома 2, 3.
И. Вазов. Собрание сочинений, том 2.
B. Гюго. Собрание сочинений, тома 14, 15.
А. Ирасек. Собрание сочинений, том 4._________________ ________ _

I

I
Гр-ка Меринова Мария Яковлевна, 

про7кивающая в г. Томске, улица Стре
лочная, 9, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Мериновым Ни
колаем Емельяновичем, проживающим 
в Сталинской области, Красноармей
ский район, поселок 2-й Рудинский, 
квартал 4, дом 12.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска. _____

Адрес_ред_акяин: гор. Томск. пр^п. вм. Ленинщ^13^^ефош^^д^^с^а^ов
бухгалтерии я птде.ля объявлений

42-40, отделов: партайной

° яшзнн 37-77 и 42-^ . оропагандв — 47-45. вузов, школ я культуры 42-46 объявлений*̂  — 37-36, директора гипографеи — 37-72.

42-42, редактора — 37-37. заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата ------, . „ со оч
------ ^ 37-75. отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации — SI-61, зам. зав, издательством 52-23,

Л

Извешение
в понедельник, 11 февраля, в 7 ча

сов вечера, в Доме ученых по циклу, 
философии для научных работников 
проводится ■ лекция на тему: «Ленин
ский этап развития марксистской фило
софии». Лектор — профессор Ярошев- 
ский К. П.

Гр-н Косолап Алексей Кириллович, 
проживающий в г. Томске, улица Бог- Ч 
дана Хмельницкого, 24, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-кой Косо
лап Анной Алексеевной, проживающей 
в г. Томске, улица Дзержинского, 39, 
кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска. _____________
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